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К Р А С Н О Езндмя
О РГАН томского О БКО М А И  ГО РКО М А К О М М У Н И С Т И Ч Е С КО Й  

П А Р Т И И  СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА, О БЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я
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пребывание Н. С . Хрущ ева в Гленкове

Год и зд а ни я  4 4 -й  
№  2 2 8  (  11202 ) В т о р н и к , 2 7  сентября  1 9 6 0  года. Ц ена 2 0  ко п .

НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. (ТАСС). 21 сентября во второй половине щия в Гленкове глава советской делегации на X V  сессии Генеральной Ассамблеи ООН Председатель Совета Министров СССР Н . С . Хрущев встретился с президенто.ч Объединенной Арабской Республики Гамаль Абдель Насером.Между Н . С . Хрущевым и Г. А . Насером состоялся общий обмен мнениями по важным международным вопросам, особенно по вопросу о разоружении и по вопросу борьбы за укрепление мира.В 18 час. 30 мин. по нью-йорк

скому времени Насер тепло прощается с Н. С . Хрущевым и покидает Глеяков.Большая группа корреспондентов тесно обступает главу Советского правительства у входа в здание. Корреспонденты спрашивают его о беседе с президентом Объединенной Арабской Республики. Н. С. Хрущев говорит, что Насер— его старый знакомый и что они поддерживают хорошие личные отношения. Главной темой нашей беседы, указывает Н. С. Хрущев, были вопросы разоружения и мира.Один из корреспондентов говорит Н . С . Хрущеву, что английская пе-
Не медлить 

и заготовками
Осенние сельскохозяйственные 

работы вступают в завершающий 
период. Готовя достойную встречу 
43-й годовщине Великого Октября, 
труженнкн сельского хозяйства на
шей области прилагают сгиш к то
му, чтобы быстрее завершить убор
ку хлебов, картофеля, овощей, 
льна, досрочно выполнить план 
продажи зерна государству, больше 
заготовить зяби, обеспечить обще
ственному стаду теплую и сытную 
зимовку, увеличить производство и 
прода;ку государству молока, мяса 
и других продуктов животновод

ства.
Сейчас среди многих неотлож

ных работ в деревне одной из от
ветственных является уборка и за
готовка картофеля. Осень с ее не
погодами предупреждает; надо то
ропиться! К сожалению, пока на 
картофельных полях совхозов и 
колхозов области темпы уборочных 
работ совершенно недостаточны. 
На 25 сентября картофель вьшопан 
лишь с 3.618 гектаров, а посевная 
площадь его 8.110 гектаров. Осо
бенно плохо организована уборка 
картофеля в Аснновском, Криво- 
шеинском, Зырянском, Кожевни- 
ковском, Туганском и Шегар- 
CKOIVI районах. Здесь больше поло
вины площадей, занятых картофе
лем, стоят еще неубранными.

Уборку картофеля приходится 
вести в сложных условиях неустой
чивой погоды. Сельским тружени
кам предстоит преодолеть немалые 
трудности, поработать с большим 
напряжением. Руководители колхо
зов и совхозов обязаны проявить 
большую оперативность и манев
ренность при расстановке рабочей 
силы, тягла, техники. Четкость, до 
мелочей продуманная организация 
труда — залог успеха. Надо в пер
вую очередь с полной нагрузкой 
использовать имеющиеся картофе
лекопалки. Одновременно с этим 
нужно вьшапывать клубни плуга
ми с немедленной подборкой их 
вручную. При подборке клубней 
каждому работнику полезно при
менять сразу две корзины — в 
одну складывать больные, мелкие 
или поврежденные клубни, в дру
гую — ^доброкачественные. Этот 
всем доступный прием избавит от 
дальнейшей переборки клубней.

Каждый год большую помощь 
селу оказывают трудящиеся горо
дов и рабочих поселков. Только в 
трех воскресниках приняло участие 
более 20 тысяч томичей. Они убра
ли в совхозах Томского района око
ло 1.000 гектаров картофеля. Сей
час необходимо мобилизовать на 
уборку картофеля все трудоспо
собное население сел и деревень.

Вместе с высокими темпами 
уборки картофеля надо обеспечить 
хорошее качество работ, чтобы не 
потерять ни одного клубня. Боль
шую помощь тут могут оказать об
щественные инспектора по качест- 

. ву из опытных колхозников и 
специалистов сельского хозяйства. 
В передовых колхозах после основ
ной уборки обязательно проводят 
'Йоронование и перепашку полей с 
последующим подбором клубней. 
За счет этого можно дополнительно 
собрать по 10— 15 н более центне
ров клубней с гектара. Нельзя до
пускать, чтобы такая большая 
часть урожая осталась в земле.

В условиях, когда возможны 
сильные заморозки, опасно даже на 
одну ночь оставлять картофель в 
поле неукрытым. Руководители хо
зяйств обязаны так организовать 
работы, чтобы убранный картофель 
в тот же день сортировался и отво
зился на заготовительный пункт 
для продажи государству или за
кладывался в надежные хранилища 
или бурты.

Особое внимание надлежит уде
лить в эти дни созданию семенных 
фондов картофеля, отобрать и за
сыпать в хранилища лучшие сорто- 

л.̂ 'зые клубни в количествах, необхо- 
*1 димых для обеспечения полной нор- 

 ̂мы высева на всю площадь буду
щих посадок, с учетом их расшире
ния в 1961 году.

Сейчас перед партийными, со
ветскими, профсоюзными организа-

СОРЕВН О ВАН И Е РАЙОНОВ

за досрочное вы полнение  плана 
продаж и  хлеба госуд арству  на 

2 5  сентября 1 9 6 0  года(в процентах к плану).

цнями, перед предприятиями тор
говли и общественного питания 
стоит ответственная задача — бы
стро и хорошо провести заготовки 
картефеля и овощей. Надо развер
нуть широкую торговлю ими в го
родах и рабочих поселках. Надо, 
чтобы трудящийся мог купить и 
картофель и овощи в магазинах в 
любое время года.

Однако, как отметило состоявше
еся недавно бюро обкома КПСС, 
заготовка картофеля и овощей ор
ганизована неудовлетворительно. 
На 20 сентября для населения го
рода Томска было заготовлено 
только 1.130 тонн, или 25,6 про
цента к плану. Особенно плохо ве
дут заготовку картофеля Томский 
плодоовощторг и Томский трест 
столовых. Медленно ведут эту ра
боту торговые и заготовительные 
организации обллесурса, линейно
го орса и орса Томского лесопере
валочного и деревообрабатываю
щего комбината.

Главным заготовителем карто
феля и овощей является потреби
тельская кооперация. Ей предстоит 
заготовить 12.400 тонн картофе
ля, но пока заготовлена третья 
часть.

Трудящихся города Томска кар
тофелем и овощами должны обес
печивать в основном совхозы Том
ского района. Однако руководители 
совхозов допускают недисциплини
рованность в отгрузке городу кар
тофеля и овощей, не выполняют 
договорных обязательств. Карто
фель, выкопанный рабочими горо
да, они нередко передают другим 
организациям и потребителям, не 
принимавшим участия в копке 
картофеля и заготовке овощей. В 
совхозах плохо организованы сбор, 
сортировка и отпуск картофеля 
торгующим организациям.

Бюро обкома КПСС потребовало 
от хозяйственных руководителей и 
торгующих организаций до 5 ок
тября полностью выполнить план 
закладки картофеля на длительное 
хранение и до 25 октября —  план 
заготовки овощей.

По представлению райкомов КПСС и райисполкомов за успехи, достигнутые яа уборке урожая и хлебозаготовках, яа областную Доску почета заносятся:
Р ы бал овский  совхоз Томского района (директор тов. Бодажков Д. П ., секретарь парткома тов. Крысин Н. П ., председатель рабочкома тов. Кондрашов М. И ., секретарь комитета БЛКСМ тов. Котов А. Г .), выполнивший 24 сентября годовой план сдачи хлеба государству на 106 процентов. Коллектив совхоза обязался дополнительно продать сверх плана 5000 центнеров пшеницы.

К о л хо з  им ени  К р у п с ко й  Тугаяского района (председатель тов. Ловарев Г. А ., секретарь парторганизации тов. Синяков А . Т .) , выполнивший 22 сентября годовой план продажи зерна государству на 104 процента. Колхоз обязался продать дополнительно сверх плана 500 центнеров зерна.
К ол хо з  « 1 -е  М ая»  Тегульдетского района (председатель тов. Шиянов А. М ., секретарь парторганизации тов. Заев А . Г.), выполнивший 25 сентября годовой план продажи зерна государству на 102,9  процента.
Р омаш ов А . А ., комбайнер колхоза имени X X I съезда КПСС Кожевниковского района, убрав^ ший на 25 сентября 537 гектаров хлебов.
Ю н а ко в  Г . А ., комбайнер колхоза имени Шевченко Кожевниковского района, убравший на 25 сентября 512 гектаров хлебов.
В р а н ч а н  В . В ., комбайнер колхоза имени Кирова Бакчарского района, убравший на 25 сентября 401 гектар хлебов.

Шоферы уходят в рейс

чать сообщает, что Макмиллан едет в Нью-Йорк для примирения ОША и СССР. Председатель Совета Министров СССР отвечает, что «примирение» является здесь слишком сильным словом, но Советский Союз готов приветствовать усилия Макмиллана в улучшении отношений между СССР и СШ А.Касаясь заявления бывшего нацистского генерала Шпейделя в Ба- шиягтоне о том, что оборона Запада должна быть перенесена на Босток к границам Советского Союза, Н. С . Хрущев отметил, что Шпейдель не сказал здесь ничего нового и лишь повторил идеи Гитлера. Шпейдель хорошо знает, добавил он, какая судьба постигла Гитлера. Такая же судьба постигнет и всех шпейделей.Глава Советского правительства отметил, что одним из противоречий западных держав является то, что они го'воряг о контроле над разоружением, а сами в это же время вооружают самую агрессивную страну —  Западную Германию.Н. С. Хрущева спрашивают, каково его впечатление от первых дней пребывания в сердце капитализма —  Нью-Йорке. Мы находимся в сердце капитализма с коммунизмом в своих сердцах, отвечает глава Советского правительства, и чувствуем себя отлично.Б окружающей его толпе Н. С. Хрущев видит знакомых корреспондентов и весело шутит с ними.Главе Советского правительства корреспонденты задают многочисленные вопросы относительно его выступления на Генеральной Ассамблее ООН. Его, в частности, просят прокомментировать заявление Гертера о том, что он, Хрущев, будто бы объявил войну Организации Объединенный Наций. Н. С. Хрущев указывает, что подобная оценка его выступления не соответствует действительности. Мы, говорит он, предложили Генеральной Ассамблее изменить струкг туру секретариата ООН. Мое выступление не* было направлено лично против Хаммаршельда, хотя он сочувствует Соединенным Штатам и выражает интересы стран американского блока. Однако, подчеркивает Н. С. Хрущев, помимо блока империалистических стран, существуют социалистические страны и страны, придерживающиеся нейтралитета. Ньгаешний генеральный секретарь ООН представляет лишь группу стран империалистического блока. При осуществлении решений Совета Безопасности он действует в интересах стран монополистического капитала, а это наносит ущерб странам социализма и странам, придерживающимся нейтралитета. Структура секретариата

ООН, продолжал Председатель Совета Министров СССР, должна отражать наличие в мире трех основных группировок.Если не будет достигаута договоренность по этому вопросу, сказал он, то нельзя будет решить и проблему разоружения. Сейчас, указал Н. С. Хрущев, все ’ стороны согласны, что после достижения соглашения о разоружении будут созданы объеди ненные вооруженные силы под контролем ООН. Кто же будет командовать этими силами? —  спрашивает Н. С. Хрущев. Если они будут подчинены Хаммаршельду, то мы должны будем ожидать десанты в Ленинграде, Бладивостоке или Архангельске. Н. С. Хрущев указал, что уже сейчас войска ООН в Конго поддерживают ставленников колониальных держав. Он сравнил роль предателей Мобуту и Чо.мбе с ролью контрреволюционеров Петлюры, Врангеля и Колчака во время гражданской войны в нашей стране.Напомнив, что войска ООН, приглашенные в Конго законным правительством Лумумбы, лишили это правительство возмолсности пользоваться аэродромами, радиостанцией, средствами связи, глава Советского правительства подчеркивает неблаговидную роль Хаммаршельда в этих действиях. ,Н. С. Хрущев вновь отмечает, что секретариат ООН должен состоять из представителей социалистических государств, государств —  участников военных блоков западных держав и стран, придерживающихся нейтралитета. Он разоблачил утверждения о том, что советская делегация якобы стоит на позиции объявления войны Организации Объединенных Наций. Мы ищем новые организационные формы ООН, заявил Председатель Совета Министров СССР, для обеспечения мирного сосуществования и установления подлинных добрососедских отнощений между всеми странами.Корреспонденты горячо благодарят Н. С. Хрущева за подробные ответы на все интересующие их вопросы.НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. (ТАСС). Н. С. Хрущев и другие члены советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН провели день в Гленкове, в 50 километрах от Нью-Йорка.Сюда же прибыли: глава чехословацкой делегации А. Новотный, министр иностранных дел Чехословакии В. Давид, глава румынской делегации Г. Георгиу-Деж, заместитель председателя Совета министров Румынии Ш. Войтек, глава болгарской делегации Т. Живков, министр иностранных дел Болгарии К. Луканов.

' В Гленкове сейчас стоит хорошая погода. Н. С . Хрущев приглашает гостей осмотреть парк. Во время прогулки между Н. С. Хрущевым, А . Новотным, Т . Живковым и Г. Георгиу- Деж состоялась дружеская беседа.НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. (С пец , 

норр . Т А С С ). Сегодня, как и вчера, Н. С. Хрущев находился на даче советского представительства в Гленко- ве. В полдень в гости к Н. С. Хрущеву прибыли ̂ лава делегации Польской Народной Республики на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН В. Гомулка, министр иностранных дел ПНР А. Рапацкий, постоянный представитель ПНР Б ООН Б. Левандов- ский.Тепло поздоровавшись с го'стями, Н. С. Хрущев приглашает их прогуляться по парку. У входа на дачу, как всегда, толпится большая группа представителей печати, радио и телевидения; Корреспонденты окружают Н. С. Хрущева и В. Гомулку, задают им многочисленные вопросы, касающиеся работы сессии ООН, предложений, внесенных Советским Союзом на Генеральной Ассамблее, других международных проблем, а также отношений между Соединенными Штатами и Советским Союзом.Оживленная откровенная беседа продолжалась около часа. К концу беседы к Н. С. Хрущеву и В. Гомулке присоединяются прибывшие в Глен- ков Н. В. Подгорный и К. Т. Мазуров.НЬЮ-ЙОРК, 26 сентября. (ТАСС). Вчера вечером Н. С. Хрущев вновь беседовал с ■ М1ногочйслей;ными ксрреспондентами, собравшимися на терр1Итории парка дачи советского представительства в Гленков-е.В 16 часов 35 мннут по нью- йоркскому времени для встречи с Н. С. Хрущевым в Гленкюв прибыли президент Ганы Кваме Нкрума и другие члены ганской делегации в ООН. Н. С. Хрущев радушно приветствует гостей и оряглашает их пройти внутрь помещения.Между Н. С . Хрущевым и Кваме Нкрума состоялась беседа, в которой с советской стороны принимали уча-i сгие Министр иностранных дел СССВ А. А . Громыко, генеральный секре-; тарь советской делегации при ООН Н. Моляков и советник делегации А. Аджубей. Со стороны Республики Ганы в беседе принимали участие министр иностранных дел Ганы Ако Аджей, министр транспорта и связи Кробо Эдусей, министр 'Шформации и радиовещания Кваку Боатенг, посол Ганы в Москве Эл.тиот и постоянный представитель Ганы при ООН Кв«зй- сон-Секки.Беседа продолжалась около двух часов.

Двумя ровными шеренгами, как солдаты в строю, во дворе кожевниковского автохозяйства выстроились длинные ряды автомашин. Машины на приколе —  это значит, дороги раскисли, и если ехать, то наверняка заночуешь где-то в кювете. Дождь льет не переставая.Наконец, он утихает. Начальник Е . Н. Мисюков на «вездеходе» выезжает в «разведку». Проходят полчаса, час, полтора. Наконец, в диспетчерской раздается долгожданный звонок:—  В колхоз «Заветы Ленина» можно проехать. Направляйте пять машин по нашему следу.За путевыми листками заходят лучшие —  М. Прохоров, М. Гера- симчук и другие.Проходит несколько минут, и шоферы уходят в рейс. А еще через полчаса раздается новая команда:—  Посылайте еще пять машин в «Заветы Ленина».
VНа вопрос, не бывает ли простоев из-за шофера, который отвозит хлеб от комбайнов, механизаторы третьей бригады колхоза «Заветы Ленина» тт. Егоров, Иванов и Андреев отвечают:—  Что вы, из-за дяди Бори у нас простоев никогда не было.«Дядя Боря», так по-родственному называют колхозники Бориса

Денисовича Бушуева, шофера 12-го автохозяйства города Томска, приехавшего на помощь колхозу. За его пл>ечами 23 года В'одителъского стажа. Борис Деяисович любит машину, ценит и бережет время. Б колхозе «Заветы Ленина» Бушуев работает второй месяц. Когда шла заготовка кормов, он возил на покос и обратно людей. Иные шоферы привезут людей и— в холодок до вечера, пока не настанет время везти обратно. А Бушуев вместе с колхозниками шел косить, сгребать, метать сено. Приходилось работать и на вывозке силоса. До 15— 17 рейсов в сутки делал шофер, а расстояние от кукурузного поля до силосной ямы 10 километров.И вот теперь хлеб. С каждым днем нарастало напряжение в труде, а в дни ударного декадника приходилось спать урывками. Имеете с комбайнерами поднимался Бушуев, вместе с ними уезжал на полосу- Но, когда они ложились спать, он загружал зерно и с тока вез его на хлебоприемный пункт. За ночь он вывозил по 50— 75 центнеров хлеба. —  Приехал из последнего рейса в 4 часа утра, а в 6 часов подъем. Как на фронте, бывало, и поспать некогда, ■— с улыбкой говорит Борис Денисович. —  Да,

уборка хлебов— это и есть фронт, только мирный.. Бырвал у непогоды час —- выиграл, прозевал —  проиграл. Приходится поворачиваться поживее....Бежит по скошенному полю автомашина Бушуева, направляясь к комбайну. Золотой струей сыплется в кузов из бункера зерно. Бушуев, стоя на подножке, внимательно следит за ходом погрузки.5 тысяч километров наездил за эту уборку по полям колхоза, около 5 тысяч центнеров хлеба перевез. Так трудится на колхозных полях посланец рабочих города Б. Д. Бушуев.Но, как говорят, «в семье не без урода».Б колхозе имени X X I съезда КПСС иногда хлеб возили даже на тракторах, хотя они были крайне нужны колхозу на полевых работах. И трактористам пришлось немало потрудиться за шофера 32-го автохозяйства ■ города Томска А. Шарда- кова, который в хорошую погоду вместо хлеба возил «налево» дрова, сено, а полученные деньги пропивал. Автоинспектор Немчинов лишил его прав.Таких, как Шардаков. единицы. Сотни водителей трудятся с напряжением сил.
Б. П Е Т Р У Ш К И , 

наш  соб. норр.

Встреча Н. С. Хрущева с Фиделем 
Кастро и делегацией Республики КубыПресс-группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:23 сентября в советском представительстве при ООН состоялась дружественная встреча между советской и кубинской делегациями на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН.С советской стороны во встрече приняли участие: глава советской делегации. Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, глава делегации Украинской ССР Н. Б. Подгорный, глава делегации Белорусской ССР К. Т. Мазуров, Министр инО'СТ- ранных дел СССР А. А. Громыко, министры иностранных дел Украинской ССР и Белорусской ССР, члены делегаций и советники.С кубинской стороны: глава делегации, премьер-министр правительства Кубы Фидель Кастро, министр иностранных дел Рауль Роа, командующий вооруженными силами Хуан Альмейда, исполнительный директор

Национального института аграрной реформы Нуньес Хименес, министр экономики Рехино Боти, постоянный представитель Кубы в ООН Мануэль Бисбе, члены и советники делегации.Бо время встречи, которая прошла в теплой, сердечной обстановке, состоялся дружественный обмен мнениями по многим важным международным вопросам, советско-кубинским отношениям и вопросам работы XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Фидель Кастро рассказал о жизни и борьбе кубинского народа за свою свободу и независимость, о трудностях, которые преодолевает народ, о подъеме экономики и жизненного уровня населения. Глава кубинской делегации подчеркнул важность проблем, обсуждаемых на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, для укрепления мира во всем мире.Н. С. Хрущев рассказал кубинским

друзьям о жизни советского народа и выразил уверенность, что дружественные советско-кубинские отношения будут развиваться и укрепляться в интересах народов наших стран и всеобщего мира. Глава Советского правительства заявил, что Советский Союз оказывал и впредь будет оказывать народу Кубы помощь в его справедливой борьбе за укрепление независимости своей страны, развитие ее экономики, и пожелал успехов правительству и народу Кубы.Поздно вечером, когда закончилась эта дружественная встреча, Н. С . Хрущев и Фидель Кастро вышли на улицу, они были окружены журналистами.На вопрос американских журналистов: «О чем вы так долго беседовали?» Фидель Кастро ответил: «О мире». Никита Сергеевич Хрущев сказал: «Мы говорили только о мире». Б этих коротких ответах была выражена суть волнующей встречи.
Встреча Н. С . Хрущ ева с К. МенономНЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:

24 сентября в первой половине дня глава советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН
Н. С. Хрущев принял главу делегации Индии К. Менона по его просьбе.Беседа носила теплый, дружественный характер.

Наша цель благородна: без оружия, мир без войн!☆ ☆

Правильно, Никита Сергеевич!
Слово томских моторостроителей
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со1 Томский 105,42 Кожевниковскнй 82,83 Асиновский 71.74 Туганскнй 53.65 Пышкино-Троицкий 52.56 Шегарский 497 Зырянский 46,38 Молчановский 39,49 Кривошеивский 36,810 Бакчарский 33.911 Парбигскнй 3212 Тегульдетскнй 26,313 Чаннский 8,514 Колпашевский —
Примечание: Александровский, 

Каргасокский и Парабельский рай
оны плана заготовок хлеба не име
ют.

На стыке двух смен собрались ия- струментальщи'КЯ томского завода «Сибэлектромотор», чтобы высказать свои мысли по поводу новых предложений Оов^етского правительства, с которыми выступил на XV сессии Ге- нералшой Ассамблеи Организации Объединенных Наций Никита Сергеевич Хрущев.—  Внимание всего мира, —  говорят мастер термического участка тов. Делекторский, —  приковано сейчас к новым замечательным предложениям Советского Союза, направленным на освобождение народов колониальных стран, полное разоружение. Народы всех стран еще раз убедились, что нет на свете более искреннего и надежного защитника угнетенных, более настойчивого борца за мир во всем мире, чем наша великая социалистическая держава.Слово получает один из лучших

рационализаторов завода слесарь тов Сорокин.—  Советский народ, —  говори'; он, —  страстно желает мира. Мь; строим коммунизм. Нам дорог каждый день созидания. С презрением и ненавистью осуждаем мы авантюры империалистов и монополистов, бряцающих оружием.Мы рады, что на исторической сессии Генеральной Ассамблеи ООН нашу страну представляет Никита Сергеевич Хрущев. Это вселяет уверенность в успех великого дела мира.Эти слова вызывают горячие аплодисменты всех присутствуюЬщх на митинге рабочих, служащих и инженерно-технических работников.Слесарь тов. Якуненкю говорит о замечательных успехах нашей великой страны, о мудрой внутренней и

внешней политике Коммунистической ыртии. Он призывает всех инструментальщиков —  крепить дело мира самоотверженным трудом, активно включиться в предоктябрьское социалистическое соревнование.Инструм'бнталыцикя «Сябэлектро- мотора» горячо одобряют мудрую внешнюю политику Советского правительства, желают Никите Сергеевичу Хрущеву и всей нашей делегации и делегациям социалистических стран успехов на XV сессия Генераль;гой Ассамблеи ООН.Коллектив цеха првднял новые социалистические обязательства. Вступая в соревпование в честь 43-й годовщины Великого Октября, инструментальщики решили выполнить план октября на 103 процента, досрочно изготовить оснастку для новой серии электродвигателей, дать за месяц не менее 25 рационализаторских предложений.

☆  ☆
Достижения науки^  

па благо человечестваЧувство большой благодарности к родной Коммунистической партии и Советскому правительству испытываем мы, советские ученые, знакомясь с выступлением Никиты Сергеевича Хрущева на XV сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций.Нам близки и понятны новые предложения главы Советского правительства о всеобщем и полном разоружении, о ликвидации позорной колониальной системы. Нужно сделать все для того, чтобы навсегда предотвратить угрозу возникновения новой войны, которая принесла бы народам неисчислимые бедствия. Ядерное оружие —  оружие массового уничтожения людей.Величайшие достижения человеческого гения надо использовать только на благо человечества, направлять на развитие мирных отраслей экономики. Правильно сказал Никита Сергеевич Хрущев о том, что Генеральная Ассамблея должна призвать к порядку тех, кто мешает решению пробле

мы разоружения, кто пытается подменить деловые переговоры о разоружении пустыми разговорами вокруг да около этого вопроса. Нельзя играть судьбами миллионов людей.Всех советских людей глубоко волнует новое предложение Советского правительства о немедленном предоставлении полной свободы колониальным странам. Надо похоронить проклятый человечеством колониализм, строить отношения между странами на основе равноправия, уважения суверенитета и территориальной целостности государств. Важнейшая задача —  помочь слаборазвитым странам создать свою промышленность, науку и культуру.Мир и только мир нужен народам. Главы всех государств не могут не учитывать этого могучего требования народов. П. А З Б У К И Н ,
профессор Т ом ского  эл ектром еха
н и че ско го  и н сти тута  инж енеров 
ж елезнодорожного  транспорта , 
доктор те х н и ч е с ки х  н а у н , за сл у 
ж е н н ы й  деятель н а у к и  РСФСР.

☆

ОДОБРЯЕМ ОТ ВСЕЙ 
Д У ШРадость, глубокое удовлетворение испытал каждый из нас, прослушав по радио выступление Никиты Сергеевича Хрущева на сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций. В этом выступлении выражены наши самые сокровенные мечты и чаяния. Мы требуем, чтобы Организация Объединенных Наций приняла новые мирные предложения Советского правительства. Надо запретить прРизводство атомного и водородного оружия, резко сократить вооруженные силы во всех странах, направить величайшие достижения науки и техники на решение мирных задач. Нужно навсегда покончить е позорным явлением современности —  колониализмом, оказать помощь колониальным странам.Мы от всей души благодарим Никиту Сергеевича Хрущева за то, что он неустанно борется за мир.

0 .  К И С Е Л Е В А , 
преподавательница ш ко л ы  №  2 

г .  Т ом ска .
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Втарш1К, 27 сентяб-ря 1960 г. 228 (11202)

25 ЛЕТ НАЗАД ПО ИНИ
ЦИАТИВЕ М. ГОРЬКОГО ВЫ
ЛА СОЗДАНА КНИГА «ДЕНЬ 
М ИРА». ЭТОТ КОЛЛЕКТИВ
НЫЙ ТРУД ЗАПЕЧАТЛЕЛ 
ОБЫКНОВЕННЫЙ ДЕНЬ В 
ЖИЗНИ НАШЕЙ ПЛАНЕТЫ 
—' 27 СЕНТЯБРЯ 1935 ГОДА.

В ЭТОМ ГОДУ РЕШЕНО 
ПОВТОРИТЬ ПОЧИН М. ГОРЬ
КОГО И СОЗДАТЬ КНИГУ 
«ДЕНЬ МИРА — в т о р о й », 
РАССКАЗАВ В н е й  О СОБЫ
ТИЯХ 27 СЕНТЯБРЯ 1960 
ГОДА, О ЖИЗНИ НАШИХ  
СОВРЕМЕННИКОВ.

СЕГОДНЯ МЫ РАССКАЗЫ
ВАЕМ О ПЕРЕМЕНАХ, КОТО
РЫЕ ПРОИЗОШЛИ В ЖИЗНИ 
НАШИХ ЗЕМЛЯКОВ ЗА 25 
ЛЕТ, О СУДЬБАХ НЕКОТО
РЫХ'ЛЮДЕЙ. А  О «ДНЕ МИ
РА —  ВТОРОМ» МЫ РАС
СКАЖЕМ В ГАЗЕТЕ 29 СЕН
ТЯБРЯ.

Б о м :ь ш ш е
хжерелхешъх27 сентября 1935 года. В то время я только начал свою работу председателем одного из колхозов Кожевни- ковского района. С тех пор прошло 25 лет. Но какие разительные перемены произошли в сельском хозяйстве за эту четверть века! Передо мнойперечень цифр. Непосвященному человеку они покажутся сухими и малоинтересными. Но для меня и колхозников они rOiBOTTHT о многом.в  1935 году в селе Кожевниково было два. небольших колхоза— имени Калинина и «Объединение». 25 лет назад оба колхоза засевали 911 гектаров земли, в том числе 432 гектара пшеницы. Урожайность пшеницы не превышала 10,5 центнера, а О'Вса —  2,7 центнера с гектара. В колхозах было 110 коров, 201 овца. 188 лошадей. Свиней и птиц не было совсем. В 1935 году колхозы продали государству 686 центнеров молока, 3 центнера шерсти, 58 килограммов меду. Мясо не продавали.12 сеялок, 14 жаток конных, 58 конных плугов, 3 культиватора, 8 конных граблей —  вот и вся техника, которой располагали мы тогда.Сразу после Великой Отечественной войны колхозы oбJьeдинилиcь. И вот теперь каким хозяйством мы располагаем: засеваем 2.293 гектара, в том числе 980 гектаров пшеницы. На нащих полях появилась новая культура, о которой 25 лет назад мы знали только понаслышке, —  кукуруза. Ею у нас засеяно 215 гектаров.Урожай зерновых получаем не менее 20 центнеров с гектара. Только за неполные 9 месяцев текущего года мы продали государству 4.100 центнеров молока, 888 центнеров мяса, 16 центнеров шерсти, 28.600 яиц, 88 центнеров рыбы, более 6 тысяч центнеров хлеба.Сейчас у нас имеется 320 коров, а всего 1.041 голова крупного рогатого скота, 979 свиней, 953 овцы, 4.798 голов птицы. И только количество лошадей за эти 25 лет уменьшилось. Зато у нас много различных сельскохозяйственных машин. В наш быт прочно вошли электричество, радио, газета, книга.Наш колхоз долгие годы был районным семеноводческим хозяйством. Мы поставляли колхозам района сортовые семена зерновых культур. А недавно хозяйство было преобразовано в элитно-семеноводч^еское и передано в ведение Томской государственной сельскохозяйственной опытной станции. Теперь мы должны производить элитные сортовые семена зерновых культур для восьми районов области. Е. Щ Е Р Б А Т О В ,

директор Кожевниновского элитно
семеноводческого опытного 

хозяйства.

Г О Д Ы С У Д Ь Б Ы☆  ☆  ☆ ☆  ☆
„ПОЗДРАВЛЯЕМ ТЕБЯ, МАСТЕР!» Через 25 лет...

г элнктроутюго-в в маленькой ной комнатке, ный участок
осуществлялась неприсп'особлаи- Сейчас сбороч- переведен в
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в центре этого снимка вы видите мастера завода «Сибэлектромо- тор» Петра Михайловича Михайлова. Рабочие цеха поздравляют его с юбилеем —  двадцатипятилетием трудовой деятельности.Ровно четверть века назад пришел Петр Михайлов на знаменитый Обуховский завод в Ленинграде, который сейчас носит имя
Его призвание

Это было в сентябре 1935 года. 
Молодому кандидату в члены пар
тии, студенту третьего курса Ле
нинградского строительного инсти
тута Григорию Завьялову дали от
ветственное партийное поручение— 
быть пропагандистом среди рабо
чих на одном из заводов города Ле
нина.

С тех пор вот уже 25 лет у Г. М. 
Завьялова это почетное поручение: 
труд пропагандиста стал его при
званием. И на службе в Советской 
Армии и на фронтах Великой Оте
чественной войны — всюду он нес 
людям пламенное слово пропаган
диста, ленинские знания.

Задачу свою пропагандист видит 
в том, чтобы донести идеи комму
низма в живой и яркой форме до 
каждого Слушателя, научить слу
шателей лучше работать, настойчи
вее бороться за претворение в 
жизнь коммунистических идей.

Сейчас член КПСС Григорий Ми- 
хайлович Завьялов — пенсионер. 
Но он по-прежнему несет животвор
ные идеи партии в массы. Он заве
дует кабинетом политического про
свещения при парторганизации 
станции Томск-П, является Луч
шим пропагандистом в кружке по 
изучению экономики промышленно
го транспорта, руководит школой 
агитаторов.

А. РАЗЖИВИН, 
секретарь партбюро вагонного 

депо станции Томск-П.

Е . Е. Ворошилова. Сначала работал кузнецом, а потом перешел на за®од «Электросила». Освоил револьверные станки, стал настрой- щико.ч, а через несколько лет —  мастером цеха.Но вот грянула война. Фронту нужны были моторы. По две смены подряд трудился Петр Михайлович, чтобы дать больше моторов для фронта.Завод пришлось эвакуировать в глубокий тыл. В одном из эшелонов с оборудованием родного завода ехал в далекую Сибирь и П . М. Михайлов. Семья не успела эвакуироваться. А вскоре пришли тревожные вести: в Ленинграде погибла жена, заживо сожжен немцами родной брат вместе с группой партизан, в оккупации умер отец.Но это не сломило духа потомственного ленинградского рабочего. Вместе с другими ленинградцами и новыми товари- щами-томичами строил он вот этот завод, который сейчас носит название «Сибэлектромо- тор» и продукция которого хорошо известна не только в нашей стране, но и далеко за ее пределами.Много револьверщиков, сверловщиков и других станочников воспитал мастер П. М. Михайлов на ставшем ему родном сибирском заводе.Сейчас Петр Михайлович работает. сменным мастером.на механосборочном участке ' во втором цехе. Здесь осуществляются обточка - деталей для электроутюгов и сборка их. Многое изменилось на этом участке за последние годы. Еще совсем недавно сборка

большое светлое помещение, а сбо-рка электроутюгов наконвейер. Это позволило вдвое увеличить выпуск электроутюгов, которые пользуются таким большим спросом у наших людей. Только в августе уча-сток дал 20 тысяч электроутюгов. В сентябре "на участке осваивается выпуск более совершенных утюгов —  с терморегулятором.В том, что в цехе быстро внедряется механизация и автоматизация, —  заслуга и Петра Михайловича. Он стремится быстрее внедрить новое, служит хорошим примером в этом для рабочих.Когда 'В цех поступили отлитые по новой тех-нолюгии плиты для УТЮГ0.В с терморегулято'рами, надо было срочно перестроить станки. Мастер сам взялся за дело. Во время наладки станков он сильно поранил р>тсу, но не ушел до.мой. После перевязки в медпункте снова вернулся в цех и работал до тех пор, пока все станки не были отлажены.—  Таков наш мастер, —  с гордостью говорят о нем рабочие. —  Он учит нас настойчивости в достижении цели.С  большой настойчивостью трудится во вто.ро.м году семилетки смена, которой руководит Петр Михайлович Михайлов. Из месяца в месяц она перевыполняет задания, выпускает все больше бытовых электрических приборов.—  Большая честь трудиться над изготовлением товаров широкого потребления для населения, ■—  говорит Петр Михайлович. —  Мы стремимся не только выпустить больше электроутюгов, но и повысить их качество. Советское —  значит отличное! Это стало нашим нерушимым правилом.Вчера рабочие цеха горячо поздравили мастера с его трудовым юбилеем. Сегодня после смены в цехе состоится чествование П. М. Михайлова.— Поздрав1Ляем тебя, мастер, с трудовым двадцатипятилетием, — тепло говорят ему товарищи по работе. — желаем новых успехов в работе и жизни.
Е. П О НО М АРЕНКО .

На скнмке: заместитель на
чальника цеха А . Г. Тупиков 
(слева) и токари-карусельщики 
М. Н. Мишанькин и Е. В. Яго
дин поздравляют с двадцатипя
тилетием работы мастера П. М. 
Михайлова.

Фото Ф. Хитриневича.

Вырос сад на северной землеОсень 1935 года* Над тайгой низко ползут свинцовые тучи. Временами пролетает мокрый снег. На маленьком участке среди старой таежной гари, заваленной колодами и заросшей кипреем и малинником, люди бережно укрывают пихтовыми ветками саженцы яблонь, впервые посаженных в эту северную землю.На маленький сад надвигается сибирская зима- При каждом порыве ветра крохотные яблоньки зябко вздрагивают.Так выглядел Бакчарский плодово-опорный пункт в 1935 году, когда создавалась книга «День мира>. В глухой Нарымской тайге, возле Васюганских болот, агро- ном-энтузиаст Василий Иванович Гвоздев раскорчевал тогда с помощью курсантов Галкинской школы садоводства и овощеводства 20 соток старой гари, посадил несколько десятков саженцев яблонь. Это был первый фруктовый сад в нашей области.Окончив школу, разъехались курсанты. Но работы в саду не остановились. Первым помощником агронома Гвоздева стал его ученик Антон Василюк. И вот весной 1938 года зацвели первые яблони. А осенью садоводы собрали несколько центнеров плодов.Горечь огорчений еще не раз постигала энтузиастов северного садоводства. Зимой 1946 года была 54-градусная стужа. Более 80 сортов выращиваемых растений открытой формы вымерзло. Весной их пришлось выкорчевать.Василий Иванович Гвоздев предложил вместо европейских яб

лонь, оказавшихся недостаточно морозострйкими, использовать в качестве подвоя сибирскую ягодную яблоню. Шесть лет Гвоздев и его друзья терпеливо формировали крону фруктовых деревьев в сланцевой форме. Новый сланцевый сад выдержал самые лютые морозы и в 1953 году принес первый обильный урожай.Так в упорной борьбе челове. ческий разум и большой труд одержали победу над природой. Теперь северный сад ежегодно дает богатый урожай плодов. С 20 соток он разросся до 16 гектаров. В прошлом году работники опорного пункта сняли более 200 центнеров яблок, из них 130 центнеров — крупноплодных.Бакчарский плодово-опорный пункт стал крупным центром научно-исследовательской работы по садоводству и овощеводству в условиях сибирского севера. Коллектив его ведет большую работу по внедрению в колхозах северных районов передовых методов выращивания овощей. Всеобщее признание получил разработанный здесь безрассадный способ выращивания капусты. Намного сокращая затраты труда, он в два-три раза повышает урожайность капусты.Недавно создатель опорного пункта Василий Иванович Гвоздев ушел на пенсию по старости, но ученик его А. А . Василюк, молодые научные сотрудники Наталья Игнатьевна Воробьева, агроном тов. Петрушков и другие продолжают работу по акклима

тизации фруктовых деревьев, ставят новые опыты.В этом году Бакчарскому плодово-опорному пункту исполнилось 25 лет. Слава о нем распространилась далеко за пределами Томской области. Со всех концов нашей необъятной страны сюда идут письма. В прошлом году работники опорного пункта выслали по адресам заказчиков более 30 тысяч саженцев фруктовых деревьев, много семян цветов и черенковых ягодных культур.К концу семилетки сад вырастет еще больше, работники опорного пункта будут ежегодно да-, вать для северных садов страны по 250 тысяч саженцев плодовых и ягодных культур.
А . КАРАТАЕВ.

«Девушки из «Новой зари» —  так называлась небольшая заметка, опубликованная в газете «Ераоное знамя» 27 сентября 1935' года. По инициативе молодой девушки Лены Сюфрстенко было создано ударное звено вязальщиц снопов. Лену поддержали ее подружки Зоя Дыбанина, Майя Петренко, Франя Еоребченко. Жатку-самосброску вел ударник колхоза Петр Девякович. В тот день, о котором пишет газета, Петр Девякович убрал 4,22 гектара при норме 2,25 гектара, а девчата связали по 1160 снопов каждая при норме 250. Лучшая ударница звена Лена Софро- ненко была награждена переходящим мандатом Томского горкома партии и горсовета.Где же сейчас эти люди? Нам удалось узнать о судьбе Петра Девякови- ча и Елены Софроненко.Петр Девякович по-прежнему живет в дер. Балаганы Туганского района. Люди уважают его за большое трудолюбие, за его беспокойный характер.За свой славный труд в колхозе Петр Григорьевич награжден медалью «За трудовую доблесть».Сейчас Петру Григорьевичу 61 год, но это еще крепкий, жизнерадостный человек. Недавно он ушел на пенсию, на заслужевньш отдьк, во по-преж«о- му часто бывает на полях, помогает

на сенокосе.раоочим откормсовхоза на закладке силоса.Здесь же в селе Балаганы живет Елена Оофроиенко, после ЗfMyжecтвa — Е. Губская. Бее эти годы она иеучтимо работала в колхозе на рядовых работах. У Е. А. Губской —  6 детей, друж1ная, хо'рюшая семья. Несмотря та большую семью, Е , А. Губская ■по-преЖ1нему трудится в откорм совхозе.
Н . С АС ЬКО В.В КАЖДОЙ СЕМЬЕ— МЕ1 М Я З А Т 0Р

Вчера наш комбайнер Ф. Л. Ар
темов окосил 4 «жтара полеглой 
пшеницы и намолотил 128 центне
ров зерна. Это же по 192 пуда зер
на с гектара! 25 лет назад о таком 
урожае мы только мечтали и то 
робко.

Четверть века тому назад совет
ское крестьянство только начинало 
свой путь, ставило сельское хозяй
ство на путь социалиста еского 
развития. Тогда в нашем кол.хозе 
было лишь несколько тракто|ристов. 
А теперь! Пожалуй, не найдешь 
семьи колхозника, в которой не бы
ло бы механизатора. Все работы в 
полеводстве ме.ханиэированы. У ме
ня тоже взрослые сыновья Иван и 
Борис стали трактористами.

После сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС 1953 г. особенно вырос
ли, окрепли яацшг колхозы. , 

Конечно, это будничный труд — 
пахать, сеять, убирать урожай. Но 
есть в ней! большая радость. Пом
ните, у Маяковского говорится: 
«Радуюсь я — это мой ттУД вли
вается 'В труд моей Республики».

За 25 лет работы я выработал на 
тракторе 20.000 reKiaipoB в перево
де на мягкую пахоту. Обучил про
фессии тракториста 10 молоды.х 
колхоаннков. Это и есть мой вкл.ад 
в общий труд народа.

И. БОРИСОВ, 
тракторист колхоза «Рассвет» 

Зырянского района.

|ренек с завода „Металлист^З АПЫЛЕННАЯ подшивка газет.На KaipTOiHHOM пер€шл1сте выведено:̂  «Е'расное знамя». 1935 год». Сентябрьские номера. Что же запечатлела газета в «День мира— первый»?Зариезвка: «Люда осо'бого склада». Речь идет о выпускнилах ФЗУ завода «Металлист» (ныне Томский электро- ыехашический завод).Читаем ее: «...Вот Еоковоесйн Алексей. Он —  комсомолец, учится на летчика. Еончил школу ФЗУ в 1932 ■ году: следовательно, производственный стаж у Алеши небольшой. Но Еоковихяи овладел всеми видами специальностей в литейиом цехе и сейчас поставлен та формовку цветного литья.—  Таких, как Еоковихин, —  говорит старший мастер Плотницкий, —  у нас iB цехе трое. Это бригадир т. Буров, Сурин и сам Еоковихин. Они —  универсалы».С тех пор, когда была опубликована эта заметка, ирошло 25 лет. За 
это время свершилось столько событий, столько перемен —  малых и больших. Где’ же теперь Алексей Ео- 
коБИХин. бывший фабзаучник завода «Металлист»?Взгляните «а фотографии. Не правда ли, огромное сходство? Тот же высокий открытый лоб, те же глаза с блеском (только теперь построже), те же черты лица (только теперь ^лее мужественные). Есть и различие: военный мундир да седина, вплетенная в виски.Перед вами, дорогие читатели, Алексей Еспсовихин четверть века назад и сегодня. Ньшче —  в «День мира —  второй» продолжим о нем рассказ, начатый в 1935 году....Обычным чередом шли смены в литейном цехе. Еаждый день просевали рабочие зе.члю, как на приисках, драгоценные крупинки золота, навивали опоки, ((юрмовали. Все вручную. Уйму неприятностей доставляли «раковины» —  отверстия в отливах, заусеницы. Злейший враг литейщиков —  воздух —  пробирал-
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От кандидата до доктора наук
Когда у человека за плечами 

60 лет жизни, ему не так-то лег
ко вспомнить, что было четверть 
века назад, в какой-то опреде
ленный день. Но 27 сентября 
1935 года профессор доктор 
Томского политехнического ин
ститута Леонид Петрович Кулев 
помнит хорошо. Это был день 
напряженного груда. Леонид 
Петрович много поработал в ла
боратории (что-то не ладилось в 
проведении опытов по исследо
ванию лекарственных препара
тов), а затем очень спешил на 
фармзавод, чтобы прочесть ра
бочим лекцию о значении химии 
в мирном социалистическом 
строительстве. В красном уголке 
собралось много людей, было 
тесно, но слушали лекцию его 
очень внимательно.

— Вместе со все.м советским 
народом мы, ученые, требуем, 
чтобы достижения науки исполь
зовались только в мирных це
лях, чтобы был положен конец 
изысканию средств уничтоже
ния людей и, в первую очередь, 
химического оружия, — говорил 
Л. П. Кулев.

Да, в тот предгрозовой год, 
когда гитлеровская армия гото

вилась развязать войну, особен
но проникновенно звучали в на
шей стране слова о мире.

С мыслью о мире трудились 
советские люди, укрепляя могу
щество Родины, о нем думали, 
провожая в школы детей, с ним 
связывали самое заветное, самое 
дорогое.

Вся жизнь Леонида Петрови
ча Кулева — это пример благо
родного служения самым гуман
ным целям. В то время, когда в 
капиталистических странах уче
ные-химики изощрялись в поис
ках губительных средств веде
ния войны, Леонид Петрович де
лал открытия, которые помогали 
работникам здравоохранения по
беждать болезни, считавшиеся 
неизлечимыми.

В 1935 году Л. П. Кулеву бы
ла присуждена ученая степень 
кандидата химических наук. К 
тому времени молодой ученый 
совместно с доктором химиче
ских наук Борисом Владимиро
вичем Троновым разработал но
вый метод исследования органи
ческих соединений, который по
зволяет определять степень чи
стоты органических препаратов. 
Новый метод нашел широкое

применение при изготовлении 
лекарственных веществ.

Ученый налаживает тесную 
связь с химико-фармацевтиче
скими заводами, аптеками, вра
чами, помогает им находить пу
ти отделения от лекарств вред
ных приимесей, которые губи
тельно влияют на организм че
ловека. С каждым годом связи 
с производственниками стано
вятся прочнее. Все больший раз
мах приобретает работа Л. П. 
Кулева по изготовлению новых 
веществ для лечебных целей.

В 1941 году Л. П. Кулев ус
пешно защищает докторскую 
диссертацию, ему присваивают
ся ученая степень доктора хими
ческих наук й звание профессо
ра. А он неуклонно расширяет 
круг исследований, включая в 
плаи работы наиболее трудные 
проблемы.

Более 70 научных работ, 10 
крупных изобретений — это 
далеко не полный итог его пло
дотворной деятельности. И каж
дая из работ профессора — яр
кое свидетельство заботы совет
ского ученого о сохранении са
мого ценного для человека — 
здоровья.

Сколько страданий причина-- 
ют некоторым людям заболева
ния эпилепсией! Леонид Петро
вич приступает к созданию про
тивосудорожного лечебного пре
парата. Проводятся тысячи опы
тов, проверяются десятки раз
личных методов. И. наконец, в 
руках профессора-томича пер
вые крупинки нового вещества. 
Бензонал!

Успех или неудача? Пожалуй, 
никогда Леонид Петрович так 
не волновался, как в те дни, 
когда ожидал результатов при- 

менеиия созданного им 
препарата. Но вот ста
ли приходить радост
ные сообщения из том
ских и московских кли

ник. Применение бензокала при 
лечении больных эпилепсией да
ло блестящие результаты. Ми
нистерство здравоохранения по
ручило Анжеро-Судженскому 
химфармзаводу изготовить в 
четвертом квартале первые 50 
килограммов этого ценнейшего 
вещества! Леонид Петрювич на
лаживает связь с коллективом 
предприятия, оказывая произ
водственникам помощь деловы
ми советами.

А  в лаборатории в это время 
ведется новая большая работа: 
изыскиваются пути использова
ния ценного вещества — фенан- 
трена. На коксохимических за
водах фенантрен пока еще име
нуется слова.ми «отходы про
изводства». Но в лаборатории с 
ним происходят удивительные 
превращения. Яркие красители, 
пластификаторы, ядохимикаты 
для борьбы с вредителями сель
скохозяйственных растений, сти
муляторы роста растений, ионо
обменные смолы, которые мож
но будет использовать в про
изводстве антибиотиков, — все 
это получено из «отходов». И 
недалек тот день, когда эти ве
щества будут получаться не в 
тихой лаборатории института, а

в шумных цехах промышленных 
предприятий.

Нынче первого сентября Лео
нид Петрович отметил 30-летие 
своей работы в институте. А 22 
октября состоится еще один юби
лей — 60-летие института. Они 
ровесники. Л. П. Кулеву особен
но отрадно видеть, как преобра
зился за годы Советской власти 
институт. В 1935 году здесь бы
ло всего четыре учебных корпу
са, обучалось около трех тысяч 
студентов. Теперь в одиннадца
ти учебных корпусах размещает
ся 12 факультетов, учится 12 
тысяч студентов. Только в по
следние 10 лет в И1нституте от
крылось 5 новых факультетов.

Изменились и условия науч
ной работы. 25 лет назад Леони
ду Петровичу Кулеву приходи
лось своими рука.ми делать все, 
начиная от изготовления прибо
ров. На кафедре органической 
.химии трудились три научных 
работника и ни одного лаборан
та. Теперь на кафедре красите
лей и лекарственных веществ, 
которой ’ он руководит, — пре
красно оборудованная лаборато
рия, квалифицированный штат 
лаборантов и научных работни
ков. При ТПИ организован на
учно-исследовательский инсти
тут, открыто много проблемных 
лабораторий.

— Для того, чтобы успешно 
трудиться, нам нужен мир, — 
говорит Леонид Петрович. — 
Мы, советские ученые, как и 25 
лет назад, только с еще большей 
настойчивостью требуем сего
дня, чтобы достижения науки во 
всех странах использовались 
только в мирных целях.

Сейчас Л. П. Кулев начал 
исследовательскую работу по 
синтезированию лекарственного 
препарата для излечения психи
ческих заболеваний. Решить эту 
задачу — его заветная мечта, 
мечта гуманиста, представителя 
самой передовой в мире совет
ской науки.

И. АНУФРИЕВ.

ся в формы. Но лжггойчишсть и ма- (ггерство таких рабочих, как А. Еоко- В'ихин, побеждали: дышащий жаром чугун и цветной металл вогалощались в сложные детали.Затем Алексей ушел на дейетвта тельную службу в ряды Советской Армии. В родные места вернулся возмужалым, .подтя!нутьш. Однако иедол- пичми были мирный труд, счастье. В ■ не1бе над спящими городами повисли зловещие силуэты фашистских сгер- вятнижов. Их черная тень паутиной легла на золотистые таля.Еоротким было прощание Алексея с близкими, родными. «Универсал» и'З wTHTCHHoro цеха завода «Металлист» поднялся в грозовое небо на красн'озвездаых крыльях.16 марта 1943 года было памятным днем для многих томичей. Из газеты они узнали, что их земляк Ко- 
ко'Бихии со'вершил подвиг. В письме к матери Алексея Федоровича —  Татьяне Алексеевне —  командир воинской части, где служил ее сын, писал: «...Вражеская авиация пыталась бомбить один из важных объектов. Алексей Федорович поднялся в воздух на «ястребке» и вступил в неравный бой. Дымным факелом рухнул вниз фашистский «юнкере». Но истребитель устремился в погоню за вторым бомбардировщиком и иротаранил врага. Бомбы не были сброшены та важ.чый объект».Высокой наградой отметило правительство подвиг летч1гка-си'бяряка •— А. Еоковихин был награжден о-рде- ном Ленина.Жаркие бои, бессо1вные ночи, вылеты по тревоге, невозвратимые утраты в кругу боевых друзей... Н о , А. Еоковихин и под свинцовым дождем выбирал минугу-друтую, чтобы успокоить мать, послать весто-чку «жив, здоров», отправить денежный перевод.Прорывы вражеской обо'роны, стремительное наступление советских войск по всем фронтам, освобождение израненной родной земли. И, наконец, избавление, принесенное Европе на алом гвардейском знамени... Словно весь этот путь обозначен на широкой груди Алексея Федоровича Еоковихина, о нем рассказывают ордена, Ленина, Ервеной Звезды, Отечественной войны, медали.Фронтовые дороги. Сколько на них бывает 'неожиданных трогательных встреч....Вскоре после освобождения Будапешта воздушный ко'рабль с алыми звездами приземлился на одном из аэродромов венгерской столицы. Еа- питан Афанашй Николаевич (Сидоров выпрыгнул из кабины. Вдруг кто-то окликнул летчика. Сидоров обернулся. Перед иим стояла женщина в летной форме. Молча глядели друг на друга. Да ведь это же Аня Полянце- ва, тоже воспитаииища Томского аэроклуба! В одной группе с Сидоровым училась, у одного инструктора. Десять лет не виделись.Еак повзрослела она —  прежняя Аня, теперь командир женской эскадрильи истребителей.—  ПонИ'Иаешь, —  говорила Анна тогда Сидорову,— здесь еще один наш

томич. Еоковихин. Помнишьземляк, его?—  Алексей?Сидорову вспомнился паренек в рабочей спецовке. П1крокош1ечий,^^с- лый, неимоверно сильный. В'”'нем уживались рядом мужество и застенчивость. Часто густой румянец окрашивал его щеки. Прямо из цеха он аккуратн'о приходил на занятая в аэроклуб, оче>нъ любил копаться в моторах.—  Где же <га?Пошли в штаб. Навстречу им поднялся вы'сокяй статный мужчина в погонах майора авиации. Это и был Алексей Еоковихин.Афанасий НиколаО'ЕИч Сидоров ■— ныне заместитель начальника Томского аэрО'Клуба по политчаста— вторично встретился о А . Ф. Еоковихи- ным уже в Томске, в 1946 году. Алексей Федорович прилетел та побывку: павестать мать, сестер, друзей. И бывш'его литейщика с завода «Металлист» сразу потянуло туда, где получил он первую путевку в лсизнь. Не узнал он предприятие —  очень разрослось. По.хо- дил по цехам, радуясь росту родного завода. Рядом с Ео-ковижиньги шагал в промаслакном комбии'езоне его друг —  Виктор Алексеевич Сурин —  один из трех «универсалов», о которых в 1935 году писала газета «Ерасное знамя». Если бы слить воедино те светлые ручейки металла, к которому прикасались руки Виктора за военные годы, получилось бы целое озеро. Еогда Еоковихин летал на боевом истребителе, Сурин ковал победу в тылу. Сейчас В. А . Сурин —' мастер, оче.нь уважаемый человек в заводском ко-ллективе._ .̂..Минувш'им летом дали знать *> ■ себе суровые военные годы, пошатн^’- лось здоровье —  А. Ф. Еоковихаш ушел в запас, живет не в Томске. Но связей с родным городом он не потерял. Здесь его сестра Таисия Федоровна Зайцева, сорок лет отдавшая воспитанию подрастающего поколения. Здесь его сын Виктор, окончивший 'прошлой осенью политехнический институт, ныйе инженер та заводе режущих инструментов. Здесь, в .мггейяом цехе электромеханического завода,’продолжает трудиться друг его молодости —  Виктор Алексеевич Сурин.Накануне «Дня мира— второго» мы вызвали по телефону город Харьков, где проживает подполковник в отставке —  томич Алексей Федорович Еоковихин. В телефонной трубке послышался его взволнованный голос.—  Прямо врасплох застали. Спасибо, что вспомнили. Столько лет прошло, —  говорит Алексей Федоро- »И'ч. —  Передайте же коллективу ТЭМЗа, который меня воспитал, пусть трудится по-коммунистически! А другу молодости —  Виктору Алексеевичу Сурину —- наилучшие пожелания; счастья, здоровья, успехов в труде. На будущий год мы непременно встретимся в Томске, дорогие земляки...
А . С О И АЛЬС КИ Й .На снимках: Але»с«й-~Еого)Бихян.в 1 93 5 -И В I9 6 0  ТЕ* '
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Областная выставка народного хозяйства
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Томская областная выставка народного хозяйства. На снимке: один из павильонов выставки.
Фото Ф.Хитриневича.Если вы отъедете километра полтора от подшипникового завода по недавно построенной гравийной дороге, то в низине увидите несколько новых свежевыкрашенных домов, обнесенных оградой. Ерасивая входная арка, за ней —  покрытая асфальтом площадка, газоны, клумбы. По обеим сторонам уходит к реке лента зеленых насаждений.Старожилы рассказывают, что когда-то этот уголок облюбовал один из томских воротил —  купец Кухтерин. Здесь он хотел построить для своих увеселений ипподром. Тогда и были ■ роизведены насаждения. Сейчас на этом месте расположилась областная выставка достижений народного хозяйства. Со Б'реиенем здесь вырастет целый выставочный городок —  несколько десятков зданий. А пока на выставке два павильО'На.В минувшее воскресенье в первый раз двери выставки отк;)ылись перед посетителями. В 12 часов 30 минут заместитель председателя облисполкома Н. С. Лапин разрезает ленту у входа в главный павильон, и первые экскурсанты заполняют помещение.Экспозиция первого зала является своего рода введением к выставке. Она знакомит посетителя с природными богатствами области, коротко рассказывает о развитии ее народного хозяйства и культуры, о задачах, которые стоят перед трудящимися в се- ̂^. милетке.“  ’ Когда входишь в зал, взгляд сразу"останавливается на барельефном портрете В. И. Ленина.Внизу, на постаменте —  массивная карта, изготовленная из дерева. Условные обозначения на ней показывают, какие предприятия будут построены на территории области в семилетке. Значки уходят далеко на север, вниз по Оби, вверх по Еети и Чулыму. А круг, обозначающий на карте Томск, заполнен ими до отказа —  много будет новостроек в областном центре. За семилетие в области намечено построить не менее 40 заводов и комбинатов.В зале есть еще одна карта — природных богатств области. Главное богатство области —  лес. Лесом покрыта площадь в 194 тысячи квад- ратных километров. По запасам лесов наша область превосходит Францию, Западную Гер.манию, Италию, Норвегию, Швейцарию, Англию, Бельгию и Данию, вместе взятых. С севера на юг по области простирается огромный железорудный бассейн с крупнейшими запасами руды. На юге разведаны залежи кварцевых песков. По запасам торфа область занимает второе место в стране. Реки области богаты рыбой, леса —  промысловым зверем и дичью.Посетитель в этом зале узнает, что промышленность области в 1959 году выпустила продукции в 8,9 раза больше, чем в 1940 году. Производство продукции машиностроения и металлообработки выросло за этот период в 62 раза, производство стро- ительных материалов —  в 22 раза.Г В 1965 году выпуск промышленной продукции в области увеличится в 20,5 раза по сравнению с 1940 годом.Интересны цифры, показывающие рост культуры. В 1960 году в вузах Томска обучается около 25 тысяч студентов, в школах насчитывается более 113 тыс. учащихся, в техникумах и специальных училищах —  более 12 тыс. учащихся.Экспозиция следующего зала отражает развитие науки и высшего образования в Томске. Здесь каждому вузу отведен отдельный стенд. Над стендами во всю их ширину —  огромные панорамные фотографии. На них —  утопающие в зелени учебные корпуса томских вузов и научно- исследовательских институтов. Особенно выделяется стенд политехнического института. Из диаграмм видно, что количество студентов института увеличилось с 1.350 в 1917 году до 12,292 в 1960 году. В 1917 году институт выпустил 94 специалиста, в 1960 году —  1.497. Более 4.600 студентов сочетают учебу с рз1ботой на производстве, 2 .046 -студентов участвуют в научно-исследовательской работе. На стенде есть фотографии созданных в институте бетатрона и телецентра и другие интересные экспонаты.Среди фотографий, диаграмм и таблиц аа стендах вузов представлены портреты видных томских ученых, заслуженных деятелей науки В. Д.

' Кузнецова, А . Г.^Савиных, А . А . Воробьева, Д. Д. Яблокова и других. В зале выставлены труды томских уче ных, а также литература, изданная молоды.4 Томски.м книжным издательством.Входим в следующий зал. Красочные стенды, паино, таблицы, фотоснимки рассказывают о тех изменениях, какие произошли в развитии сельскохозяйств-енного производства нашей области со време ни сентябрьского (1953 год) Пленума ЦЕ КПСС. Кажется, это, было совсем недавно. Партия вскрыла серьезные недостатки в развитии сельского хозяйства страны и наметила конкретные пути их ликвидации. И советский народ воплотил в жизнь указания партии. Об этом убедительно повествуют стенды павильона. Вот один из них. Здесь только цифры. Уролсайно'сть зерновых культур по области с 7 центнеров, полученных в 1953 году, поднялась до 10,2 центнера в 1959 году. Освоено 128.847 гектаров новых земель. Только в КожевникоБском районе за это вре.мя освоено 21.677 гектаров новых земель.На выставке приведены интересные цифры по росту механизации и электрификации сельскохозяйственного производства области. Если в 1953 году в колхозах области имелось 3.226 15-сильных тракторов, 980 комбайнов, 610 автомашин, 9 .412 других сельскохозяйственных ■ машин, то в 1959 году колхозы имели 4.290 тракторов, 1 .542 комбайна, 1 .677 автомашин и 21.540 других сельскохозяйственных машин.Оснащение колхозов и совхозов современной техникой позволило на 100 процентов механизировать сев и уборку зерновых культур, вспашку зяби, резко повысить механизацию посадки картофеля, заготовку кормов.Все больший размах прини.чает механизация трудоемких процессов в животноводстве. В колхозах и совхозах сооружаются доильные площадки. На одном из стендов рассказывается о том, что Асиновская РТС в этом году одной из первых в области смонтировала доильные площадки типа «елочка». Теперь 18 доярок и 5 машинистов этих колхозов обслуживают 668 коров.Хозяйство нашей области имеет животноводческое направление. В связи с этим в колхозах и совхозах неуклонно растут площади посева кормовых культур. Если в 1953 году под кормовыми культурами было занято 52 тысячи гектаров с небольшим, то в 1960 —• 121,2 тысячи гектаров, а к концу семилетки планируется сеять не менее 182,7 тысячи гектаров ко-рмовых культур.Место ведущей кормовой культуры по праву заняла кукуруза. «Еороле- ва полей» прочно а  навсегда поселилась на полях колхозов и совхозов области. На одно.м из стендов рассказывается о достижениях и опыте работы знатного кукурузовода области Михаила Сажина из колхоза «Рассвет» Зырянского района.Видное место в павильоне уделено передовым льноводческим колхозам, показу их опыта работы. Асиновские колхозы «Еомсомолец», имени Ленина, туганские «Прогресс», имени Мичурина из года в год получают высокие урожаи льна на больших площадях. В прошлом году, например, льноводы колхоза имени Ленина с 350 гектаров посева льна получили по 3,9 центнера льносемян и по 2,5 центнера льноволокна с гектара. Доход от льноводства в этом колхозе составил 1 .7 1 8 .()00 рублей.Внимание посетителей привлекают стенды, рассказывающие о работе Нарьшекой государственной селекционной станции и Томской государственной сельскохозяйственной опытной станции. Они хорошо оформлены, доходчиво повествуют о том, что сделано нашими учеными-сельскохозяй- ственниками, чтобы помочь труженикам села быстрее воплотить в жизнь решения партии и правительства по дальнейшему развитию сельскохозяйственного производства.Привлекателен стенд овощеводов. Радуют глаз громадные тугие кочаны ра)нией капусты, аппетитные огурцы, ярко-красная морковь и другие овощи, выращенные овощеводами Томского совХ'Оза. Рядом на стенде кратко рассказывается об опыте М. П . Гертнер, А. Н. Вагина —  овощеводов Томского совхоза. За плеча-

I ми тов. Вагина не один десяток лет ' работы в овощеводстве. Из года в год его звено получает высокие урожаи ов'ощей.—  Вот это тыква так тыква, —  с восхищением отзываются посетители выставки об огро’мной тыкве. Вес тыквы более 48 килограммов. Ее вырастили юннаты Сергеевской средней школы Пьппкино-Троицкого района.Большой интерес у посетителей вызвал раздел животноводства. На стендах— цифры, характеризующие рост поголовья скота, улучшение его качества, рост производства животноводческих продуктов. Цифры весьма интересные. Посетители выставки узнают, что в 1959 году производство мяса в живом весе по сравнению с уровнем производства этого продукта Б 1953 году составило 182,4  процента, молока —  198 ,5 , яиц —  216,1 процента. А в 1965 году мы должны производить мяса почти в четыре раза, молока —  в четыре с лишним раза, яиц —  в семь с половиной раз больше, чем производили этих продуктов в 1953 году.Здесь же галерея портретов передовиков животноводства; —  тех, чьими руками создается изобилие животноводческих продуктов в стране. С больших портретов на посетителей выставки смотрят передовые доярки области Е . Д. Еорнева, Ел. Г . Акулова, Л. Е . Суходолияа, И. М. Акулов из колхоза имени X X I съезда КПСС Кожевниковского • района; Много лет подряд кожевниковские доярки возглавляют областное соревнование за повьпнение надоев, резкое увеличение производства молока. В прошлом году все они надо-или по 3.000—  3,498 килограммов молока на корову, а в этом году наверняка перекроют СБОИ прошлогодние показатели.Среди передовых доярок приятно видеть портреты молодых. Вот Фаина Валитова из Рыбаловского совхоза. В текущем году она уже надоила более 3.000 килограммов молока на корову. Саша Алтухова из колхоза имени X X I съезда КПСС Кожевниковского района идет в числе лучших доярок 01бласги. В этом году девушка надоила около 3.000 килограммов молока от коровы.Посетителей выставки радуют успехи телятниц колхоза «Сибирь» Ко- жевниковекого района 3. П . Ивановой, А . И. Ивановой, которые сохранили всех телят и обеспечили суточный привес от 1.050 до 1.240 граммов на каждого теленка.Рядом с портретами доярок, телятниц, свинарок— портреты кривоше- инских птичниц, известных в области зачинателей соревнования за повышение продуктивности птицеводства—  М а р и  Лукьяновны Спиридоновой, которая за 6 лет работы вырастила 25.000 цыплят, Фарузы Абдуль- мановой, Ефросиньи Лесовой, получивших в прошлом году по 149— 197 яиц от каждой несушки. У  них немало последовательниц.В этом же павильоне посетители могут ознакомиться с методом сухого откор.ма свиней, который применяется в колхозе имени Тельмана Чаин- екого района. При сухом откорме и бесстаночном содержании здесь на производство одного центнера привеса затрачено 42 трудодня, а при кормлении подготовленными кормами—  93 трудодня. Экономия на каждом центнере привеса составила 108 рублей.На одном из стендов показаны свиньи сибирской северной породы, которые за последние годы получили широкое распространение в колхозах области.Большой стенд в этом павильоне отведен показу достижений лучших пчеловодов области.На стенде «Ветеринария» рассказывается о современных достижениях ветеринарии и внедрении их в животноводческую практику.В следующем зале экспонаты рассказывают о развитии культуры и искусства, народного образования и здравоохранения, социального обеспечения. Хорошо оформлен стенд народного образования. На помещенной в центре его карте цифры показывают количество школ в каждом районе области.На многих фотографиях посетитель видит учащихся, работаи;щих в поле, в учебных мастерских, на заводе. Здесь выставлены и изделия школьных умельцев.Сплошь усеяна красными кружоч

ками, треугольниками, квадратиками карта на стенде, отражающем развитие здравоохранения. Это условные о^значения районных и сельских больниц, фельдшерско-акушерских пунктов. В области ныне 120 больничных учреждений, 398 фельдшерско-акушерских пунктов. Здесь работает 1.050 врачей и 3.756 человек среднего медицинского персонала.Несколько залов павильона отведено под экспонаты промьппленных предприятий. Рассказ о развитии промышленности начинается стендом, показывающим, куда идет продукция с предприятий совнархоза. Ероме республик, краев и областей нашей страны, заводы и фабрики совнархоза поставляют свои изделия в сорок стран. Интересны цифры, характеризующие развитие рационализаторства и изобретательства. В 1959 году на предприятиях совнархоза насчитывалось 4.522 рационализатора и изобретателя, экономия от внедрения рационализаторских предложений составила свыше 29 миллионов рублей. В первом полугодии 1960 г. внедрено в производство 2.454 рационализаторских предложения, экономический эффект выразился в сумме 12 миллионов рублей.Значительное место отведено на стенде передовикам семилетки. Здесь мы видим портреты Героя Социалистического Труда, обмо-тчицы завода «Сибэлектромогор» 0. 0. Никифо-ро- вой, машиниста турбин ГРЭС-2 А. К. Ершова, швеи фабрики № 5 Беликовой А. В ., слесаря подшипникового завода Шумана Н. И. и других. Они идут в первых рядах борцов за досрочное выполнение семилетки.В этом же зале рассказывается о лесной и деревообрабатывающей промьппленности области. Здесь представлены образцы пород древесины, произрастающей на территории области, образцы продукции деревообрабатывающих предприятий.Стенд «Заготовки леса» открывается портретом знатного лесозаготовителя области орденоносца П. Н. Гов- зана —  тракториста Еаргасокского леспромхоза. На огромной фотографии показана погрузка леса установкой В. П . Шевкунова. Эта установка позволяет за 7— 15 минут грузить на автомобиль МАЗ-501 трактором ТДТ-40 воз объемом до 22 кубометров. На одном из снимков мы видим тракториста Тимирязевского леспромхоза Г. К . Грасмика —  участника Всесоюзного совещания передовиков соревнования бригад и ударников коммунистического труда —  за подготовкой пакета леса к погрузке.На следующем стенде приводятся циф'ры роста вывозки древесины за семилетку. Вывозка древесины по совнархозу должна увеличиться е 6.095 тысяч кубометров в 1959 году до 8.400 тысяч кубометров в 1965 году. На фотографиях показана трелевка леса, разгрузка хлыстов сталкиванием, погрузка леса на железнодорожные площадки .краном и лебедкой. Специальные стенды посвящены технике лесной промышленно'сти, сплаву древесины, лесоперевалочным работам.Подолгу посетители задерживаются в зале охотничьего и рыбного хозяйства. Он оформлен с большим вкусом и любовью. Привлекают внимание чучела зверей, птиц, рыб. Здесь много шкурок пушных зверей. Есть .мех росомахи, рыси, выдры, соболя, лисицы серебристой черной, ондатры, белки и других зверей. Ерасноречиво рассказывают об успехах охотников и рыбаков цифры на стендах. Вот некоторые из них. В 1958 году добыча рыбы в области составила 62,5 тысячи центнеров, а в 1959 году —  74,9 тысячи центнеров, в 1956 году выловлено на одного рыбака 37,6 центнера, в 1959 году ~  75,9 центнера рыбы. Доходы рыболовецких колхозов от добычи рыбы за три года увеличились более чем в 2,5 раза и составили в 1959 году 8.658 тысяч рублей.А вот как выросла заготовка охотничьей продукции. В 1953 году ее было заготовлено на 37.333 тысячи рублей, а в 1959 году —  на 80.663 тысячи рублей.В следующих залах стенды отведены отдельным предприятиям Томска. Здесь демонстрируется выпускаемая ими продукция, приводятся цифры, характеризующие развитие предприятий в годы семилетки, показаны передовики соревнования, отражается деятельность рационализаторов и изобретателей. Стенд электролампового завода рассказывает о том, что в 1965 году завод выпустит продукции в 2 ,7  раза больше, чем в 1958 году.А на стенде подшипникового завода выделяется цифра —  510,5 процв'Н- та. Она говорит о том, что завод выпустит продукции в последнем году семилетки в пять с лишним раз больше, чем в 1958 году. Большой рост производства намечен и по другим предприятиям.Разнообразна выставленная предприятиями продукция. Здесь и электродвигатели различных типов, начиная от маленького двигателя ДО-50, весящего всего 5 ,4  килограмма, до огромного двигателя типа АО-62 весом 165 килограммов,- подшипники —  от крошечных, с пиджачную пуговицу, и до огромных подшипников в буксах вагонов, провода сечением менее миллиметра и кабели сечением в несколько сантиметров, отбойные молотки, электробуры и многое, шго?ое другое.Красочно оформлены стенды легкой и пищевой промышленности.Отдельный павильон отведен для продукции предприятий местной промышленности. К сожалению, здесь нет ни диаграмм, ни цифр и даже подписей, указывающих, какое предприятие изготовляет ту или иную продукцию.Выставка является красноречивым рассказом о делах грудящихся нашей области. Ее открытие —  важное событие в жизни области.

И С Т О Р И Ч Е С К А Я  ПРОГРАМ М А  
М ИРА И  П Р О ГР ЕССА

Зарубежные отклики на речь Н. С . Хрущева 
на сессии Генеральной Ассамблеи О О НВ. С. ХРУЩЕВ ПОДНЯЛ ЖГУЧЙЕ ВОПРОСЫ НАШИХ ДНЕЙ

В.АРШАВА, 25 сентября. 
(ТАСС). Выступление Н. С. Хруще
ва на XV сессии ГенеральН’Ой Ас- 
сашблеи ООН по важнейшим меж- 
дународны.м проблемам, в котором 
дана ясная и четкая програ.мма раз
решения жгучих вопросов совр'е- 
менности, вызвало самую горячую 
поддержку трудящихся Польши. 
Выступление главы Советского 
правительства обсуждают рабочие, 
служащие, интеллигенция. Оно ши
роко комментируется польской пе
чатью, радио и телевидением.

Ни у кого не вызывает сомнения, 
подчерк'ивает ггюета «Жице Вар
шавы», что советский пре.мьер со
хранил в своих руках политиче
скую инициативу. Западу вновь не 
хватило смелости сделать логиче
ские ВЫ ВОДЫ 'из того, что происхо
дит в мире.

Премьер-министр Советского Со
юза, пишет «Трибуна люду», не 
только поднял перед Генеральной 
Ассамблеей ООН и всем миром 
наиболее жгучие вопросы наших 
дней, но и указал пути, ведущие к 
их разрешению в духе мирного со- 
существоваиия.

Подчеркнув исключительную 
важность проблем, выдвинутых 
главой Советского правительства, 
для современного мира, газета ука
зывает далее: Это было выступле
ние человека, представляющего но
вую эпоху, выступление, продикто
ванное именно этой новой эпохой 
сосуществования, эпохой новых 
горизонтов, открывающихся перед 
нашей планетой.

☆  ☆
Мир без вооружений и нолониализив

СОФИЯ, 25 сентября. (ТАСС). 
Сегодня центральные болгарские 
газеты публикуют декларацию о 
предосгавлення независимости ко
лониальным странам и народам, за
явление правительства Союза ССР 
по вопросу о разоружении и основ
ные положения до1говора о всеоб
щем и полном разоружении, а так
же отклики мировой и болтАрской 
общественности ка выступление 
Н. С. Хрущева в ООН.

В передовых статьях газеты вы
ражают полную поддержку болгар
ским народом всех предложений, 
внесен.ных Н. С. Хрущевым в его 
исторической речи 23 сентября. 
Газеты, пестрят заголовка.ми: «Ве
ление эпохи», «Мир без рабства и 
оружия», «Н. С. Хрущев сказал 
то,, о чем думает человечество», 
«Торжественный гимн миру и сво
боде».

Газета «Работническо дело» в 
передовой статье пишет:
«Н. С. Хрущев в 'Выступлелии на 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН затронул самые жгучие проб
лемы нашей эпохи, которые волну
ют все чело-вечество, и указал яс
но, ионкретно и убедительно пути 
их разреше»ия».

Болгарский народ, пишет в зак
лючение «Работлическо дело»,, без
оговорочно и твердо поддерживает 
все предложения Советского прави
тельства, внесенные на XV сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН Пред
седателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевьш. В этих предложе- 
виях болгарский народ -видит строй
ную програ.\шу установления отно
шений между народами нашей пла
неты на ршзу.мной основе. Осуще
ствление этих предложений приве
дет к деловому сотрудничеству 
.между государствами, к прочному 
.миру во всем мтгре, к миру без во
оружений и нолониалиэ.ма.

Вывод не в пользу Эйзенхауэра
ХЕЛЬСИНКИ, 25 сентября. 

(ТАСС). Комментируя речь 
Н. С. Хрущева на сесоии Генераль
ной Ассамблеи ООН, газета «Кан- 
сан уутисет» пишет: «Уже из-за 
одной этой блестящей по содержа
нию и по форме речи Н. С. Хру
щева стоило совершить поездку за 
океан... Без единого лишнего слова, 
прямо и глу^ко были раскрыты 
причины и следствия различных 
проблем». Подчеркивая обоснован
ность всех советских предложений 
я, в частности, предложения о за
мене поста генерального секретаря„Мы выражаем свое согласие с заявлением премьера Хрущева"

ТОКИО, 25 сентября. (ТАСС). 
Японские газеты и радао отмечают 
смелость подхода главы советской 
делегации Н. С. Хрущева к реше
нию международных вопросов, ак
туальность представленных им 
предложений.

«Мы выражаем свое согласие с 
заявлением премьера Хрущева о 
необ.ходимост.и оказания всесторон
ней пом'ощи народам, борющимся 
за свою независимость». —  пишет 
сегодня, в передовой статье газета 
«Темно тайме». Это понятно, так 
как колониальная система —  на
следие прошлого. Газета выражает 
поддержку предложению Н. С. Хру
щева о переводе штаб-квартиры 
Организации Объединенных Наций 
из Соединенных Штатов в другую 
страну. США, пишет газета, не соб
людают нормы этикета в отношении 
делетаций, выступающих против 
них, поэтому предложение премье
ра Хрущева о перенесении место
пребывания ООН вполне естествен
но.

Газета «Акахата» отмечает, что 
руководитель Советского прави
тельства внес на текущей сессии 
Генеральной Ассамблеи конструк
тивные, конкретные предложения, 
касающиеся самых насущных проб- 
ле.м совре.мениой международной 
обстановки. Газета критикует вы
ступление президента Эйзенхауэра, 
который, по ее словам, пытается из
бегать обсуждения таких вопросов, 
как всеобщее и полное разоруже
ние, запрещение ядерного оружия. 
Газета подчеркивает, что абстракт
ный характер выступления амери
канского 'президента как нельзя 
лучше говорит о все более усилива

ющейся изоляции Соединенных 
Штатов на международной арене.

Газета «Токио симбул» в связи с 
предложением главы советской де
легации о ликвидации колониаль
ной системы, которое газета назы
вает ошеломляющим, называет 
15-ю сессию Генеральной Ассамб
леи «антиколониальной».

ООН коллективньш органом, «Кан- 
сан уутисет» пишет, что «этого тре
бует соотношение сил в ООН». 
«События в Конго,— заявляет га
зета, — как раз показали, какими 
.махинациями могут заниматься от 
имени ООН, когда исполнительная 
власть находится в руках человека, 
представляющего одну груштиров- 
ку».

Уделяя большое внимание со
ветской программе разоружения, 
ряд газет отмечает ее конструктив
ный характер. «Мааканса» в пере
довой статье выражает надежду, 
что западные державы, со своей 
стороны, внесут на сессии Гене
ральной Ассамблеи встречное пред
ложение о разоружении и что ре
шение этой проблемы будет сдви
нуто с места.

Некоторые газеты, сопоставляя 
выступлеяИ'Я в Генеральной А'осам- 
блее Д. Эйзенхауэра и Н. С. Хру
щева, приходят к выводу не в поль
зу президента США. «Ууси суоми» 
пишет: «Эйзенхауэр использовал 
возможность выступить в ООН пер
вым, чтобы перехватить инициати
ву у  Хрущева. Но вряд ли можно 
сказать, что это ему удалось. Его 
речь по сравнению с речью Хруще
ва выглядит бледной».

Пу1ть к переговорам 
по-прежпему открыт

БОНН, 25 сентября. (ТАСС). 
Историческая речь Н. С. Хрущева 
на сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН явно встревожила официаль
ный Бонн. Его особенно беспокоят 
предложения главы советской деле
гации по вопросу о всеобщем и пол- 
HOiM разоружении и заключении 
мирного договора с Германией.

Министерство иностранных дел 
ФРГ опубликовало по поводу речи 
Н. С. Хрущева официальное заяв
ление, в котором грубо извращает
ся характер советских предложе
ний, направленных на ослабление 
международной надщяжевности и 
обеспечение .мира. Так. в заявлении 
утверждается, будто своими пред
ложениями по германскому вопросу 
Советский Союз стремится «увеко
вечить раскол Германии». МИД 
ФРГ вновь отвергает в своем заяв
лении единственный при существу
ющих условиях путь к воссоедине
нию Германии — создание конфе
дерации двух германских госу
дарств.

Иначе отнеслись к выстудлен'ию 
Н. С. Хрущева руководители оппо
зиционных партий. Быступая в 
Касселе, председатель свободной 
демонратической партии Германия 
Э. Менде заявил, что из речи 

Хрущева он сделал следующее за
ключение: Путь к новьгм междуна
родным переговорам в будущем го
ду остался открытым. Сдержанные 
высказывания Хрущева по берлин
скому и германскому вопросам, 
оказал он, являются положитель
ным элементом. Менде отметил, 
что и по этим вопросам есть шансы 
для новых переговоров великих 
держав.

Председатель СДПГ Э. Оллен- 
хауэр, выступая в Бремене, под
черкнул. что речи Президента 
Д. Эйзенхауэра и Н. С. Хрущева в 
ООН «дают шансы для новых пе
реговоров между велякн.ми дерню- 
вами».

„Глупо отрицать 
притягательную силу 

выступления Хрущева"
Л-лавряжеавсхая я р е о о а  о работ е  
Г е я е р а л я я о я  'А .ееааябдея О О Ш

НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. Кор 
респондент ТАСС Г. Васильев пе
редает: Ясная и глубоко обоснован
ная программа мира и процветания, 
изложенная главой Советского пра
вительства с трибуны Организации 
Об'ьединенных Наций, поставила в 
затруднительное положение те кру
ги США, которые цепляются за по
литику холодной войны и гонки во
оружений. Следуя линии, ваэдечен- 
ной государственным секретарем 
Гертером, буржуазная печать 
США стремится отвлечь внимание 
американской общественности и де
легатов сессии Генеральной Ас
самблеи От, смелых конструктивных 
предложений Н. С. Хрущева о все
общем и полном разоружекии, об 
окончательной ликвидации колони
альной систе.мы, от ярких данных, 
показывающих расцвет братских 
советских республик. Искажая 
смысл предложения Н. С. Хрущева 
о создания коллективного секрета- лю 
риата ООН, официальная американ
ская пропаганда подняла шумиху, 
утверждая, что Советский Союз 
якобы «объявил войну Организа
ции Объединенных Наций». Одна
ко некоторые солидные органы аме
риканской печати вынуждены при
знать несцстоятельность подобных 
утверждений. Так, «Нью-Йорк 
тайме» в редакционном обзоре со
бытий недели отмечает, что пред
ложение Советского Союза о предо
ставлении голоса нейтральным 
страна.м в коллективном секретари
ате ООН, а также в комитете, при
званном обсудить проблемы раз
оружения, отвечает -интересам 
большой группы стран, не участву- 
1рщих в военных блоках.

Выдвинутая главой Советского 
правительства декларация о предо
ставлении независи,мости колони
альным народам и стданам постави
ла правительство СШ А перед необ
ходимостью ясно определить свое 
отношение к этой проблеме. Это 
вызвало плохо замаскироваяное 
беспокойство тех, кто. прикрываясь 
-речами об уважении к народам, 
борющимся за независя'мость. орга- 
■ннзует интервенцию в Конго, вме
шивается во виутренние дела Лао
са, предпринимает агрессивные 
действия про-щв Кубы.

народам якобы вызовет

По указке государственного де
партамента американская печать 
старается запугать делегации моло
дых афринаяских государств в 
ООН, утверждая, что скорое предо
ставление независимости . колшш-

альным 
«хаос».

Американская печать, хотя и с 
неохотой, но вьшуждеиа признавать 
огромную ггрнтяпательную силу 
предложения Советского Союза об 
окончательной ликвидации колони
ализма для борющихся за свою 'Не
зависимость народов Африки, Азии 
■и Латинской Америки. «Было бы 
глупо отрицать, —  указывает в ре
дакционной статье «Нью-Йорк ге
ральд трибюн», —  что выступйе- 
яие Хрущева против колониализма 
имеет притягательную силу». Газе
та признает, что воспоминания о 
недавнем утаетеяи-и оказывают 
большое влня'ние на большинство 
обретших независимость стран. К 
Т01МУ же эти на1рО‘ДЫ стремятся к 
быстрому развитию своей отсталой 
экономики, и в этом отноше1ния 
придмер Советского Союза служит 
для них образцом.

В редакционном обзоре за неде- 
« Нью-Йорк тайме» с сожале

нием констатирует, что «Москва 
занимает очень сильные позиции» 
в вопросах борьбы против колониаг 
лизма. «Факт заключается в том, 
—  сонрушается газета, —  что во 
многих слаборазвитых странах, где 
сейчас развертывается борьба. За
пад отождествляется с  колониализ
мом. Это оказывает большое влия
ние на африканцев и азиатов. Сре
ди многих латиноамериканцев су
ществует глубоко укоренившееся 
недовольство тем, что они считают 
эксплуатацией со стороны СШ А».

В своих комментариях американ
ская печать старательно обходит 
существо новых предложений о 
разоружении, выдвинутых Н. С. 
Хрущевым в его историческом 
выступлении на сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН. Однако эти 
предложения уже оказьшают замет
ное влияние на жизнь Америки. 
Первой реагировала биржа, кото
рую не случайтю считают весь'ма 
чувствительным барометром эконо
мических и политических веяний. 
Как отмечает сегодня обозреватель 
по финансовым вопросам газеты 
«Нью-Йорк тайме», курс акций на 
нью-йоркской бирже, слегка под
нявшийся было в последние дни 
после своего глубокого падения в 
день прибытия Н. С. Хрущева в 
США, снова резко упал. Показа
тельно, что в день выступлеиия 
главы Советского правительства на 
Генеральной Ассамблее ООН наи
больший уроя по1несли акции ком
паний, производящих различные 
виды вооружений.

Новая неудача
НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. 

(ТАСС). Разрекламированный Сое
диненными Штатами запуск амери- 
KajHCKOTO «лунника» не удался. По 
сообщению американских телеграф
ных агентств, национальный совет 
по аэронавтике и исследованию кос

мического пространства объявил, 
что попытка вывести ракету в кос- 
мО’С на орбиту вокруг Луны не 
увенчалась успехом в результате 
того, что не сра^от^да одн« вд СТУ’  
пеней ракетв!.

Г,'
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Что нового в советских

предложениях по разоружению?Новые советские предложения по разоружению, внесенные 23 сентября главой советской делегации на сессии Генеральной Ассамблеи О О Н  в Нью-Йорке Н . С . Хруще вьЕи, привлекли всеобщее внима нне. Сейчас, их повсюду изучают и обсуждают.Что Же нового в этих предложениях?Чтобы ответить « а  этот вопрос следует хотя бы кратко наломяить недавнюю историю рассмотрения проблемы разоружения. Учитывая многолетний иечалвный опВи переговоров об отдельных мерах разоружения, на которые западные державы никак не хотели идти. Советский Союз в лице своего премьера Н . С . Хрущева предложил на прошлогодней сессии Генеральной Ассамблеи совершенно новый, радикальный по своему характеру подход к этой проблеме.Н . С . Хрущев выдвинул идею всеобщего и полного разоружения под строгим международным контролем, предлож1ив осуществить ее по этапам в течение четырех лет. Хотя Советский СоЮз я)вляется одной из наиболее мощных в военном отношении держав, он изъявил готовность отказаться от этой военной мощи, если другие великие державы поступят так же. Свою го- ■ товность приступить к осуществлению этой великой идеи Советский Союз подкрепил односторонним решением сократить численность своих вооруженных сял на 1.200 тысяч человек, т. е. на одну греть.Западные державы, не проявлявшие тенденции приступить к практическим мерам по разоружению, стали выдвигать разного рода возражения против советского плана. Они, в частости, пытались обвинить Советский Союз в том, что, предлагая три этапа разоружения, он якобы стремится на первом этапе сохранить те виды вооружения, в которых он располагает общепризнанным превосходством. На этом тезисе, в частности, настаивали представители Франции, которая сама, как известно, не продвину

лась далеко вперед в создании таких новейших средств доставки ядерного оружия, как межконтинентальные баллистические снаряды. Западная пропаганда подняла шум вокруг этого вопроса и стала утверждать, что проблему запрещения межконтинентальных баллистических снарядов следует рассматривать чуть ли не как «пробный камень» искренности советских намерений.Появились даже целые теории о том, что без ликвидации уже на первом этапе 'Новейших средств доставки ядерного оружия нельзя будет создать rapaiHTHTO от внезапного нападения.Стремясь расчистить путь к соглашению, новые советские предложения учитывают именно эти возражения. Они предусматривают, что яа первом же этапе, который продлится примерно год — полтора, будет прекращено производство всех средств доставки ядерного оружия к цели и эти средства будут уиичтожены. Должны быть также ликвидированы все иностранные военные базы на чужих территориях, с этих территорий должны быть вьшедены все иностранные войска. Одновременно предлагается существенно сократить численность вооруженных сял и обычных вооружений. В этом вопросе также учтены пожелания западных держав.Соглашаясь начать весь процесс всеобщего и полного разоружения с запрещения и уничтожения на перовом этапе всех средств доставки к цели ядерного оружия при одновременной ликвидации /военных баз на чужих территориях, Советский Союз, образно говоря, предлагает сразу же «взять быка за рога». Его предложение устраняет всякую возможность внезапного нападения.На втором этапе в числе других мер Советское прав'ительство предлагает полное запрещение ядерного, химического, биологического и других видов оружия массового уничтожения, прекращение произ

водства и ликвидацию накопленных запасов такого оружия. Кроме того, предусматривается дальнейшее сокращение вооруженных сил и вооружений.Третий, и последн'ий, этап должен, согласно советскому плану, завершить ликвидацию вооруженных сил и 1вооруже1Ния всех государств, положить конец военному производству, ликвидировать военные министерства, генеральные штабы и всякого рода военные и военизированные учреждения и организации. Должны быть также прекращены ассигновакия средств на военные ц е ш . Таким образом, по завершении этого этапа всеобщего и полного разоружения у государств не должно быть больше ни солдат, ии бружия. Следовательно, будет окончательно и навсегда ликвидирована всякая военная опасность.Поскольку С Ш А  и другие западные государства добивались от Советского Союза более нонкретного и детального изложения системы контроля, новая советская программа учитьгоает и эти соображения. В новых советских предложениях план создания контрольной системы и осуществления строгого международного контроля за всеми мероприятиями по разоружеяшо изложен во всех подробностях.Другой новой и весьма важной чертой последних советских предложений, учитывающей на сей раз пожелания многих нейтральных стран, является проектируемое создание рабочего органа для переговоров по воп'росу о разоружении с участием государств, стоящих на позиции нейтралитета.Учитывая все эти новые элементы советских предложений, объективно мыслящие комментаторы — ̂такие встречаются и на Западе — признают, что эти предложения следует рассматривать как хорошую основу для разработки и заключения договора о всеобщем и полном разоружении.

Тревожный сигнал

Срываются кооперированные
п о с т а в к иНаш Ленинградский .машиностроительный завод изготовляет компрессорные станции и другое оборудование, часть из которого идет в Индию, Индонегаю и другие страны. Манометры для этого оборудования в специальном тропическом исполнении нам должен поставлять Томский манометровый завод.Но томские приборостроители систематически срывают сроки кооперированных поставок, из-за чего многие готовые компрессорные станции стоят в ожидании отправки в зарубежные страны. Из 390 манометров в тропическом исполнении, которые Томский манометровый завод должен был поставить нам за последние шесть месяцев, не отгружено ни одного.Директор завода тов. Баранов на многочисленные тревожные телеграммы отвечает обещаниями или ложными сообщениями о том, что продукция уже отгружена.Так осуществляются кооперированные поставки не только для нашего завода, но и для яаншх соседей— Ле- Ш1нградского завода имени Сталина. Оба завода вынуждены командировы-

вать своих представителей в Томск, чтобы ускорить поставки.Срыв сроков кооперированных поставок нашему заводу стал своеобразным правилом руководителей Томского манометрового завода. Из-за затяжки поставок большинство манометров мы вынуждены транспортировать самолетами. А это обходится очень дорого. Наши расходы значительно возрастают из-за громоздкости тары, в которую упаковывают приборы. Если манометры весят 20 кило-’ граммов, то ящики, изготовленные из сырого материала, и сырая стружка весят 45— 50 килограммов. За все это заводу приходится платить по повышенным авиационным тарифам.Наш завод неоднократно сигнализировал руководителям Томского совнархоза о срыве томскими приборостроителями своих обязательств перед другими предприятиями. Но в со'внархозе, видимо, привыкли к сры- , ву приборостроителями кооперирован- у ных поставок. На наши телеграммы ■ из совнархоза даже не отвечают. ■, 
И. МАНОВИЧ, 

представитель Л е н и н гра д ско го  
м аш иностроительного  завода.
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Обозреватель ТАСС И. ОРЛОВ.

Положение в КонгоП А Р И Ж , 25 сентября. (ТАСС). Поступающие из Конго сообщения свидетельствуют о том. что кризис, вызванный в стране колонизаторами и их марнонетвами, продолжается. Насильственная изоляция премьер-министра Лумумбы в его резиденции в Леопольдвиле и одно- сторонее «невмешательствр» но- мандоваяия Организации Объединенных Наций препятствуют ликвидации анархии и произвола.Из отрывочных сообщений корреспондентов иностранных агентств видно, что попытки полковника Мо- буту при поддержке других мятежных «лидеров» установить в етра- не прочную диктатуру, игнорируя законное правительство Л у м ^ б ы , he увенчались успехом. Созданный Мобрту «совет генеральных кбйгис- сарюв» оказался мертворожденным. Как сообщает корреспондент агентства Франс Пресс из Леопольдвиля, все ста’раяия этоуго «совета» укрепить свою власть в,Леопольдвиле и распространить ее ба пределы столицы оказались безрезультатными. Ясно, пишет корреспондент, что «совет» не смог навязать своей воли политическим, партиям. игравшим после провозгла- щевия независимости Конго важную роль в жизни государства.Н Ь Ю -Й О РК , 25 сентября. (ТАСС): Судя по сообщениям из К онго . Мобуту предпринял новую попытку ликвидировать законное правительство. Агентство Юнайтед

Пресс Интернейщнл передает, что вчера агенты Мобуту захватили помещение конголезского информационного агентства. Затем солдаты Мобуту снова пытались арестовать премьер-^мияистра Лумумбу, однако войска африканских стран, охраняющие резиденцию Лумумбы, не пропустили мятежников.В тот же день Мобуту посетил Лумумбу в его резиденции. Эта неожиданная встреча, пишет корреспондент агентства Ассошиэйтед Пресс, знаменует новый поворот в бурной политической жизни Конго.После встречи с премьер-министром. Мобуту заявил журнадцстам, что он «посетил Касавубу й Лумумбу с мыслью о примирении».П А Р И Ж , 25 сентября. (ТАСС). По сообщению агентства Франс Пресс, Мобуту освободил арестованных 23 сентября заместителя премьер-министра Антуана Гизенга и министра по делам молодежи и спорта Мориса Мполо.Политические наблюдатели в Леопольдвиле, говорится в сообщении, объясняют маневр Мобуту позицией африканских государств, в частности, Ганы и Гвинеи, которые энергично настаивают на примирении. Корреспондент газеты «Фигаро» в сообщении из Леопольдвиля указывает, что дальнейшее проведение-полковником Мобуту оголтелой политики силы, й, в частности, арест Лумзтбы, вызвало бы «бурную реакцию в армии и среди населения».

Известно, пшпет корреспондент, 'что вся восточная провинция — это оплот Лумумбы... Но для Мобуту есть и более серьезная опасность. В  данный момент армия спокойна. Но было бы ошибкой думать, что она стала на сторону Касавубу, против Лумумбы.Б Е Л Г Р А Д , 25 сентября. (ТАСС). Кая сообщает агентство Т А Н Ю Г , премьер-министр Лумумба в письме специальному представителю генерального секр>етаря О О Н  в Конго в ь ^ з и л  решительный протест прю- тив пассивной позиции, занятой миссией О О Н  В; последних событиях в стране... ,«Мне кажется, — пишет Лумумба, — что Объединенные Нации своими действиями косвенно помогают раздробить Конго н преложить путь к гр>ажданской войне».В письме выражено удивление по поводу того, что миссия О О Н  не ответила на призыв центрального правительства к Объединенным Нациям оказать помощь в деле установления порядка и разоружения солдат или гражда/нских лиц, ■ которые создают беспорядки в Леопольдвиле.«Объединенные Нации. .— говорится в письме, — на^ю дают за ростом анархии и мятежа в Конго, не вмешиваясь. Я  не могу понять вашего молчания в ответ на многочисленные призывы, с  которыми я обращался к вам... Я еще раз настоятельно прошу пршяять срочные меры».

Томичи помогают
труженикам села

ПО ПОЛТОРЫ-
ДВЕ НОРМЫХорошо трудятся на полях колхозов Каргасокского района студенты Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта. Особенно выделяется группа первокурсников электромеханического факультета в артели «Новый быт». Под руководством преподавателя тов. Шахновича умело скирдуют сено тг. Осадчий, Зуев, закладывают силос гт. Назаров, Дощечкин и другие. Они ежедневно выполняют по полторы-— две нормы.В свободное от работы время студенты проводят среди тружеников села читки газет, журналов. Сейчас группа готовит концертную программу.

Н. ДЕЕВ.

наш скромный труд поможет совхозу дать больше хлеба государству.
Т. КРИВОНОС, 

бракер  ры рья  ш вейной  

ф абрики №  5 .

НА КУКУРУЗНОЙ
ПЛАНТАЦИИ

НАША ПОМОЩЬ 
СОВХОЗУРабочие швейной фабрики Ms 5 г. Томска приехали в Тунгусов- ский 666X03, йТОбН йомочь 6 уборке урожая. Сначала нам пришлось убирать , сено. Наша, группа, состоящая из 18 девушек, добросовестно относится к . работе. В  течение месяца было застоговано сена с площади более 220 гектаров. Лучше всех работают Н. Сафронова, А . Литвинова,■ Л. Жел- вина, Л. Цыганкова, 3. Мурзина.В настоящее время два звена обслуживают зерносушилку, а остальные грузят зерно на машины.Итоги труда подводим в конце каждой недели.Будем стремиться высушить как можно больше зерна. Пусть

Кукурузная плаштаци'Я крлх'оза  ̂ «Сибирь» Кожевниковского района. Одна 'за другой подъезжают к силосоуборочному комбайну машины. Быстро идет погрузка. Работницы артели «Втор- пром» из г. Томска Вера Соловьева, Варвара.,Иванова, Галина Зыкова и Любовь Губина проворно разравнивают в кузовах измельченную зеленую массу. Если силосоуборочный агрегат работает без поломок, каждой приходится грузить до тридцати автомашин.Когда прекращалось силосование. томичи принимались за скирдование сена или отвозили зерно от комбайнов.
М. ЕРЕМЕЕВ.

Щедрая нынче осень на пришкольном участке Сергеевской восьмилетки Пышкино-Троицкого района. Богатый урожай дала пшеница сорта «диамант». Из каждого зерна юннаты получили до 15 колосьев. А в тучном золотистом колосе —  до 120 зерен.Посев пшеницы производился квадратным способом на расстоянии 15 сантиметров. В начальный период вегетации школьники окучили растения.В школьной лаборатории под открытым небом был введен овощной севооборот. На опытных делянках выращивались до десяти сортов капусты: де'корагивная, краснокочанная, савойская, «каменная головка».

Т репе oio.ie > ,u iiиM.i.'iii .бахчевые кулы>ры. Бо.1ьше висх ■ иорадовали ребят тыквы, выросли они на славу. Труд юных натуралистов не пропал даром: перед посадкой семена замачивали в со'дов'ом растворе, высаживали их в торфоперегнойные .горшочки. Поливали, пололи. 'И тыквы росли не ш  дням, а по часам. Оамая крупная догшгла веса 48,5  килограмма! О на' экспонируется на опфывшейся областной выставке народного хозяйства.—  Вот это тыква! —  говорят юннаты Сергеевской школы ученицы 'V «б» класса (слева направо): Надя Дорогина, Лида Лихачева и Вера Кре- нева. Текст и фото П. Зайцева.

С п о р т
Крупное поражение томичей

ХОРОШО
РАБОТАЮТ томичив.колхозе имени Сталина Пара- бельского района трудятся десять рабочих с Томского завода резиновой обуви. В основном они заняты на закладке силоса, на уборке сена.Хорошо работают Зоя Дубровина, Зоя . Дмитриева, Евдокия К у  пряжкина и другие.. Томичи пробудут у нас еще несколько'дней. Мне хочется пожелать им больших успехов и в труде на заводе.

0. ФАРКЕТОВ,
п р и ц е п щ и к  тр а кто р н о й  бригады .

Наступили напряжетшые дни розыгрыша первенства С С С Р  по футболу среди команд класса «Б» пятой зоны. Как для бегуна на финише дорога каждая доля секунды, тан сейчас для лидеров дорого каждое очко, дорог каждый забитый гол.Много неожиданностей и .немало огорчений томским любителям футбола принесли очередные встречи.Бо Владивостоке местная команда «Луч» принимала омских футболистов «Иртыша». Вы'играли гости со счетом 1:0. Армейцы Хабаровска взяли реванш у «Си'бсельмаша» из Новосибирска за неудачу в первом круге (2:0). Читинцы играли в Улае-Удэ с местным «Локомотивом». Состязания закончились вничью (0:0).На своем поле кемеровский «Химик» неожиданно потерпел nopaHte- ние от железнодорожников Красноярска. Результат игры — 0:41 Вторая кузбасская ком'анда «Металлург» (г. Сталинск) одержала по'бе- ду «ад футболи'стами Иркутска (2:0). В Барнауле томская команда «Сибэлектромотор» потерпела поражение с крупным счетом —  0:5. В Комсомольск-на-Амуре выезжала команда «Амур» (Благовещенск). Победили хозяева поля.Теперь наибольшее количество очков — 33 набрала команда «Ир

тыш» из Омска. На одно очко меньше у армейцев Хабаровска, но они сыграли на одну игру больше, чем омичи. Потеряв два очка и ухудшив соотношение забитых и пропущенных мячей, на третьем месте оказались футболисты «Снб- электромотора» (31 очко).Положение других коллективов в турнирной таблице не . изменилось. На четвертом месте— «Темп» (Барнаул), имеющий 30 очков, на пятом — «Химик» (Кемерово) — 26 очков, на шестом — «Оибсель- маш» (Новосибирск) — 25 очков.
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 27 сентября по Томской области ожидается переменная облачность, без существенных осадков, ветер юго-западный, 5— 10 метров в секунду, темоература воздуха 4—0 градусов тепла.28— 29 сентября по Томской области ожидается облачная погода с прояснения'ми, местасии слабые осадки, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура воздуха ночью от 1 градуса тепла до 4 градусов мороза, днем — 2— 7 прадусов тепла.

Зам. редактора
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

T E A .  Т Е
Томский музыкально-драмати

ческий театр
В помещении Дома офицеров.27 сентября — «Фиалку Мон

мартра» (оперетта в 3-х действиях).Начало спектакля в 8 час. вечера.Касса работает с  11 до 15 час. и с 17 до 20 час.
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 5 октября— ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА 
5 — 6 — 7 октября —

«ПОБЕГ ИЗ НОЧИ».Открыта предварительная продажа & 1Л6ТОВ во всех кассах театра.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТАвыпускает на экраны города Томска новый полнометражный цветной кинофильм
„ Э Т О  выло в С К В О - В 9 Л Л И “в  горы Сьерры Невады съехались сильнейшие спортсмены тридцати стран, чтобы оспаривать право на золотые медали более чем в 25 видах спорта.Зритель увидит основные эпизоды борьбы на льду и на лыжне: состязания фигуристов и скороходов, слалом и скоростной спуск с гор, современное зимнее двоеборье и прыжки с  трамплина, лыжные гонки и хоккейные магчи.

Кинотеатр имени М. Горького27 сентября — новый художественный фильм «ЗСмурый Вангур». Сеансы: 1 0 ,1 1 -4 5 ,1 -3 0 ,3 -1 5 , 5, 6-45, 8-30, 10-15.
Зал кинохроники 27 сентября — новый цветной документальный фильм «Вьетнам, 

страна моя». Сеансы: 10, 11-05, 6-15, 7-20.Цветная художественная кинокомедия. «Она вас любит». Сеансы: 12-10, 1-40, 3-10, 4-40, 8-25, 10. 
Кинотеатр имени И. Черных 27 сентября. Большой зал — новый художественный фильм 

«Хмурый Вангур». Сеансы: 10, 11-40, 1-20, 3. 4-45, 6-30, 8-15, 10. Малый зал — «Первые испытания» (первая серия): Сеансы; 9-45,11- 30, 1-15, 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10.
Клуб имени Сталина 27 сентября — «Хмурый Ван

гур». Сеансы: 4 , 5-50, 7-40, 9-30. 
Дом культуры ТЭМЗа 27 сентября — «Белая кровь». Сеансы: 4. 6, 8, 10.

Кинотеатр городского сада 27 сентября — цветная широкоэкранная кинокомедия «Бабетта 
идет на войну». Сеансы; 10-30.12- 30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30. 10-30. Касса работает с 9-30 утра.

С 1-го ОКТЯБРЯ ЭТОГО ГОДА 
открывается подписка на

«Литературную газету»
н а  1961 го д .

Не забудьте своевременно оформить подписку!Подписка принимается в городских отделах «Союзпечати», канторах и отделениях связи, а также общественными распространителями печати на заводах, фабриках, в учебных заведе- ■ ниях и учреждениях.Подписная цена: на год— 62 руб. 40 к ш ., на 6 мес.— 31 руб. 20 коп.
Издательство «Литературная газета».

Автохозяйству № 13 транспортного управления Томского совнархоза гр^ую тся: жестянщики, сле
сари, кочегары, плотники, штука
туры, начальник охраны, охранни
ки, главный бухгалтер, мехашпс по 
ремонту автомобилей.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 240. отдел кадров.2 — 1Столовой №  13 Томского треста столовых требуются; кухонные ра
бочие, уборщицы и посудницы.Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 49.

Томский горкомхоз доводит до сведения всех предприятий, организаций и учреждений города, что в связи со строительстеом моста через реку Ушайку стоянка судов в устье реки У  шайки запрещена. Стоянка судов на зимний период отводится по договорам с горкомхо- зом ниже пристани.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 73, комната 63, телефон 47-10. 2— 2

Томскому госукнверситету на постоянную работу требуются; гарде
робщицы, кочегары, истопники, 
прораб, квалифицированная маши
нистка и старший лаборант.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 36, отдел кадров.Томскому хлебозаводу ■ № 1 требуются яа постоянную работу ра
бочие в основной цех и хлебогруз- 
чики.Обращаться: г. Томок, площадь имени В . ИГ. Ленина, 2, отдел кадров. 3 — 1

Томским центральным ремонтно
механическим мастерским требуют
ся на постоянную работу; токари, 
слесари по отоплению в ремонту 
оборудования, кочегары в молото
бойцы.

Обоащаться; г. Томск, Нижний 
луг. 4, отдел кадров. 3 — 3Томскому пивоваренному заводу срочно требуется на постоянную работу инженер-механик.Обращаться; г. Томск, Клинический переулок, 16. 2— 2

ТоМ'Ский тосуда'рственный университет им. В . В . Куйбьппева объявляет, что в среду, 12 октября 1960 года, в 3 часа дня :чэ кафедре 'истории С С С Р  на заседании ученого Совета историко- филологического фжкультета состоится
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ:

1. Ивановым Д. А . на тему: «В'. Я. Шишков и русское народно
поэтическое творчество».

2. Яворским Р. Л. на тему: «Руководство партийной органи
зации Кузбасса подготовкой кадров для промышленности через

'Э 4 0 — 1“ “ 'систему трудовых резервов (1940— 1950 гг.)»С  диссертациями можно ознакомиться в «аучной библиотеке Т Г У .
ВНИМАНИЮ ВСЕХ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 

УЧРЕЖДЕНИИ И ОРГАНИЗАЦИИ!В случае неоплаты до 1 октября заявок на газеты и журналы для коллекги'впого и служебного пользования лимитированные издания из заявок будут исключены.
«Облсоюзпечать».

Кирпичному заводу Лб 10 требуются; рабочие в цехи, на строи
тельство — каменщики, штукату
ры, маляр, плотники и начальник 
отдела технического контроля.Обращаться; г. Томск, улица Красноармейская,-130. 3 — 2

Стоматологической поликлинике требуются кочегары н санитарки.Обращаться; г. Томск, Набережная реки Ушайки, 6.

Томскому мелькомбинату гре- буются: электромонтеры, слесари, 
штукатуры, плотники, кочегары, 
разнорабочие, комендант и стрелоч
ники.

Обращаться; г. Томск, улица 
Мельничная, 40. 3 — 2Томскому топографическому техникуму на постоянную работу требуется преподаватель физики и 
химии.• Здесь же требуются уборщицы.Обращаться: г. Томск, улица Розы Люксембург, 13, телефон 22-64.2— 2Томской школе-интерйату № 1 требуются: кочегары, ночные нянн 
и технички.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленива, 147. 2— 2

Колыванский сельхозтехникум Новосибирской области

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩ ИХСЯ НА ЗАОЧНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕпо специальностям: агрономия, планирование и учет ‘ с образованием 7. и 10 классов.Приемные экзамены с 15 ноября по 15 декабря 1960 года. Адрес техникума: Новосибирская область, Колыванский рай

он, село Колывань. До техникума можно доехать на автобусах- такси от вокзала г. Новосибирска до села Колывань.
Дирекция.

Коллектив областного управления связи и парторганизация выражают глубокое соболезнование работнику отдела управления связи Алексееву Андрею Родионовичу по поводу преждевременной смерти его жены 
ВОРОНИНОЙ 

Евдокии Алексеевны и дочери Верочки, последовавшей 25 сентября 1960 года'.'Вьшос покойных состоится 28 сентября в 14 час. из квартиры (т. Томск, ул. Учебная, 21).
УНР-291 требуются: инженеры и 

техники-строители в прошводствен- яо-технический отдел и на строительство на должности старших, прорабов и прорабов, бухгалтеры 1 
расчетной и материальной групп, 
кассир, электромеханик на должность мастера механической мастерской, знающий строительные механизмы.Здесь же требуются; каменщи
ки, кровельщики и штукатуры.Одинокие мужчины обеспечиваются общезкитием.Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 39, отдел кадров.2 — 2

Томскому научно-исследовательскому институту кабельной промышленности требуются: ведущие 
инженеры-конструкторы, инжене- 
ры-каб^ьщикв.Обращаться: г. Томск, улица Пушкина, 44, телефюн 53-76 или 62-74. 3— 2тре-Томскому облпромтехснабу 
буются бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 139, к глав
ному бухгалтеру. 2— 2

Томскому политехническому институту требуются: начальник
электроцеха, инженеры— механики, 
электромеханики, электроэнергети
ки, химики, радиотехники, радиоме
ханики, стеклодув, аппаратчик на 
кислородную установку, слесарь- 
станочник по деревообрабатываю
щим станкам, комендант, гардероб
щицы, уборщицы, дворники, груз
чики, кочегары, подкатчики.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 30, отдел кадров, с 3-х часов дня. 2— 2

Гр-ка Мамонтова Жанна Георгиев- на, проживающая в г. Томске, улица Ново-Киевская, 6, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Мамонтовым Борисом Павловичем, Проживающим в г. Томске.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 6-го участка г» Томска., Гр-н Сергеев Иван Петрович, проживающий в г. Томске, поселок Че- ремошники, 2, дом 196, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Сергеевой Людмилой Алексеевной, проживающей в г, Томске, улица Чкалова, 16.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 6-го участка г. Томска., Гр-н Гейнц Адольф Артурович, проживающий в г. Томске, улица Красноармейская, 90, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Гейнц Лилией Сергеевной, проживающей в г. Бийске, улица Ломоносова^ 24, кв. 6.Дело подлежит рассмотрению в народном суде г* Бийска.
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